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Reunião 
do CMAS

Umuarama já recebeu do Estado
quase R$ 65 milhões em repasses
O repasse constitucional aos municípios teve crescimento nominal 
de 27,3% em julho de 2024 em comparação ao mesmo mês do ano 
passado. O Governo do Paraná, por meio da Secretaria da Fazenda, 
transferiu R$ 1.067.676.637,20 para as 399 prefeituras, oriundos da 
arrecadação de impostos. Umuarama recebeu uma fatia considerável 

de exatos R$ 64.830.460,02. A parcela referente ao ICMS representa 
a maior parte desse total. Foram R$ 935.491.433,05 provenientes do 
imposto – o que representa 87,6% de tudo o que foi encaminhado aos 
municípios. Para a Capital da Amizade, neste caso, foram líquidos, 
exatos R$ 29.043.430,16.

ASSESSORIA/SECOM
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Retornando da viagem de trabalho a Curitiba, o prefeito Celso Pozzobom visitou a Agroleite, um dos principais 
eventos do setor leiteiro do país, realizado na cidade de Castro, nos Campos Gerais, acompanhado do deputado 
federal e presidente da Frente Parlamentar da Agropecuária na Câmara dos Deputados, Pedro Lupion (PP). Na vi-
sita, o prefeito conheceu um pouco mais sobre a tecnologia empregada no desenvolvimento da produção leiteira 
que coloca a cidade de Castro como dona da maior bacia leiteira do país, com mais de 400 milhões de litros de 
leite produzidos anualmente.  l 13

Agroleite

Brasileiros não
sacaram mais de
R$ 8,5 bilhões do
‘valores a receber’

l 2

Presentes dados
a presidentes não
são considerados

bens públicos
l 3

PR é o 2º em
investigações por
irregularidades

eleitorais
l 4

CCJ da Alep
aprova passagem
de ônibus grátis

aos idosos
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Hoje existem ao 
menos 450 vagas de 
empregos na Agência 
do Trabalhador. São 
oportunidades para 
jovens aprendizes, 
especialistas, primeiro 
emprego, em empresas 
de todos os portes e 
com remunerações 
compatíveis com 
o mercado.  
l 12
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ano eleitoral
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Umuarama

expediente

Nublado
Nublado com 

pancadas de chuva

Autônomo e Facultativo 

Valor mínimo R$ 1.412,00 20% R$ 282,40

Valor máximo R$ 7.786,02 20% R$ 1.557,20

O AUTÔNOMO que prestar serviços só a pessoas físi-

cas e o FA CULTATIVO podem contribuir com 11%

sobre o salário mínimo. Donas de casa de baixa renda

podem recolher sobre 5% do salário mínimo.

Índice em % JUN JUL ano 12m 

IPCA (IBGE) 0,21 - 2,48 4,23

IGP-M (FGV) 0,81 0,61 1,71 3,82

IGP-DI (FGV) 0,50 0,83 1,95 4,16

Índice JUN JUL AGO

IGP-M (FGV) 0,9966 1,0245 1,0382

IGP-DI (FGV) 1,0088 1,0288 1,0416

* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 10,50%  | TJLP: 6,91%

BASE (R$) Alíq. % deduzir

AAté R$ 2.259,20 zero zero

De 2.259,21 até 2.826,65 7,5% 169,44

De 2.826,66 até 3.751,05 15% 381,44

De 3.751,06 até 4.664,68 22,5% 662,77

Acima de 4.664,68 27,5% 896,00

Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2024:4ª parcela

vence em 30/08, com juros Selic de 2,70%

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.

depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

5/7 a 5/8 0,5672 0,5672 0,0669

6/7 a 6/8 0,5671 0,5671 0,0668

7/7 a 7/8 0,5709 0,5709 0,0705

8/7 a 8/8 0,5746 0,5746 0,0742

9/7 a 9/8 0,5748 0,5748 0,0744

Ações % R$

Petrobras PN +1,38% 36,77 

Vale ON -0,54% 56,89 

ItauUnibanco PN -0,27% 33,68 

Bradesco PN +1,35% 14,28 

Casas Bahia ON +24,82% 5,33 

Embraer ON +9,23% 41,65

IBOVESPA: +0,90% 128.660 pontos

Iene 147,09

Libra est. 0,78

Euro 0,92

Peso arg. 937,00

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -0,9% 5,5730 5,5740 -1,4%

PTAX  (BC) +0,1% 5,6166 5,6172 -0,8%

PARALELO -0,8% 5,4700 5,8900 -1,3%

TURISMO -0,8% 5,4700 5,8700 -1,3%

EURO 0,0% 6,1294 6,1306 0,0%

R$/m2 JUN JUL %m %ano %12m

Paraná 2.321,66 2.396,21 3,21 4,34 4,84

Norte 2.350,75 - -0,14 4,65 12,40

Oeste 2.364,32 - 0,25 1,17 3,96

DÓLAR 08/08

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 08/08 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP: JAN a DEZ

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1856,94 

II R$ 1927,02 

III R$ 1989,86 

IV R$ 2134,88

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/24 a dez/24)

MAI JUN JUL
TJLP (%) 6,67 6,67 6,91

Sal. mínimo 1.412,00 1.412,00 1.412,00

UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA ago/24 1.009,75 -10,50 -12,1%

FARELO ago/24 335,30 -5,50 -4,2%

MILHO set/24 379,25 -4,00 -3,6%

TRIGO set/24 537,50 -0,75 -5,8%

SOJA 122,47 -0,5% -0,4% 121,00

MILHO 50,10 -1,0% 1,5% 50,00

TRIGO 75,57 0,0% 0,4% 77,00

BOI GORDO 233,76 0,5% 3,9% 225,00

SUINO 7,78 1,0% 9,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 08/08 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja

(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no

farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 08/08 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 08/08 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 131,00 -1,5% 0,8%

SOJA Paranaguá 137,00 -1,4% -2,8%

MILHO Cascavel 54,00 -1,8% 0,0%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Assalariado

Até um salário mínimo (R$ 1.412,00) 7,5%

De R$ 1.412,01 a R$ 2.666,68 9%

De R$ 2.666,69 a R$ 4.000,03 12%

De R$ 4.000,03 a R$ 7.786,02 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa

de cada intervalo de salário, e depois some os va lores

EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Vencimento: consulte o INSS

MEI - Microempreendedor Individual 

Valor mínimo R$ 1.412,00 5% R$ 70,60

Valor máximo R$ 7.786,02 20%R$ 1.557,20

Segurados Especiais

Recolherão com 1,3% em cima do valor de suas

receitas brutas das produções rurais

Iene R$ 0,0337

Libra est. R$ 7,16

Peso arg. R$ 0,006

R$1: 1.346,98 guaranis

Brasileiros ainda não sacaram mais de
R$ 8,5 bilhões de valores a receber

Os brasileiros ainda não sa-
caram R$ 8,5 bilhões em recur-
sos esquecidos no sistema fi-
nanceiro até o fim de junho, de 
acordo com dados divulgados 
pelo Banco Central (BC). Até 
agora, o Sistema de Valores a 
Receber (SVR) devolveu R$ 7,4 
bilhões, de um total de R$ 15,9 
bilhões postos à disposição 
pelas instituições financeiras. 

O SVR é um serviço do 
Bando Central no qual o cida-
dão pode consultar se ele pró-
prio, sua empresa ou pessoa 
falecida tem dinheiro esque-
cido em algum banco, con-
sórcio ou outra instituição e, 

caso tenha, saber como soli-
citar o valor. Para ter acesso a 
recursos de pessoas falecidas é 
preciso ser herdeiro, testamen-
tário, inventariante ou repre-
sentante legal.

As estatísticas do SVR são 
divulgadas com dois meses 
de defasagem. Em relação ao 
número de beneficiários, até o 
fim de junho, 21.655.768 cor-
rentistas haviam resgatado 
valores, menos da metade do 
total de 66.362.955 correntis-
tas incluídos na lista desde o 
início do programa, em feve-
reiro de 2022.

Entre os que já retiraram 

valores, 20.146.702 são pes-
soas físicas e 1.509.066 são 
pessoas jurídicas. Entre os 
que ainda não fizeram o res-
gate, 41.285.530 são pessoas 
físicas e 3.421.657 são pessoas 
jurídicas.

A maior parte das pessoas e 
empresas que ainda não fize-
ram o saque têm direito a pe-
quenas quantias. Os valores a 
receber de até R$ 10 concen-
tram 63,1% dos beneficiários. 
Os valores entre R$ 10,01 e R$ 
100 correspondem a 25,06% 
dos correntistas. As quantias 
entre R$ 100,01 e R$ 1 mil re-
presentam 10,04% dos clien-

tes. Só 1,8% tem direito a re-
ceber mais de R$ 1 mil.

Em junho, foram retirados 
R$ 268 milhões, uma redução 
em relação ao mês anterior, 
quando tinham sido resgata-
dos R$ 328 milhões.

O SVR engloba valores dis-
poníveis em contas-corrente 
ou poupança encerradas; 
cotas de capital e rateio de so-
bras líquidas de ex-participan-
tes de cooperativas de crédito; 
recursos não procurados de 
grupos de consórcio encerra-
dos; tarifas cobradas indevida-
mente; parcelas ou despesas 
de operações de crédito cobra-

Definida a distribuição dos lucros do FGTS
O Conselho Curador do 

Fundo de Garantia do Tempo 
de Serviço (FGTS) definiu 
ontem (8), a distribuição do 
lucro do Fundo entre os tra-
balhadores. No ano passado, 
o FGTS registrou lucro recorde 
de R$ 23,4 bilhões.

A Caixa Econômica Fede-
ral tem até 31 de agosto para 
creditar a parcela dos lucros 
do FGTS repartida entre os co-
tistas. O dinheiro é distribuído 
proporcionalmente ao saldo 
em cada conta em nome do 
trabalhador em 31 de dezem-
bro do ano anterior.

Na reunião desta quinta, o 
Conselho Curador definirá a 
parcela do lucro recorde a ser 
repartida entre os trabalhado-

res. Em 2023 e 2022, 99% do 
lucro foi distribuído aos cotis-
tas. Em 2021, 96% do resultado 
positivo foi partilhado.

RENDIMENTO
Pela legislação, o FGTS rende 

3% ao ano mais a taxa referen-
cial (TR). Recentemente, o Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
decidiu que o fundo deverá ter 
correção mínima pelo Índice Na-
cional de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), mas a correção 
não é retroativa sobre o esto-
que das contas e só vale a partir 
da publicação do resultado do 
julgamento.

Se o resultado da distribui-
ção do lucro, somado ao rendi-
mento de 3% ao ano mais TR, 

ficar menor que a inflação, o 
Conselho Curador é obrigado 
a definir uma forma de com-
pensação para que a correção 
alcance o IPCA. O rendimento 
definitivo do FGTS em 2023 só 
será conhecido após a distri-
buição dos lucros.

O resultado positivo de R$ 
23,4 bilhões no ano passado 
representa quase o dobro dos 
R$ 12,1 bilhões registrados em 
2022. Do ganho total de 2023, R$ 
16,8 bilhões decorrem do lucro 
recorrente do FGTS, resultante 
de aplicações do fundo em títu-
los públicos e em investimentos 
em habitação, saneamento, in-
fraestrutura e saúde.

Os R$ 6,6 bilhões restantes 
decorrem da reestruturação do 

fundo que financia a recons-
trução do Porto Maravilha, no 
Rio de Janeiro. O acordo coi as-
sinado em agosto do ano pas-
sado para dar prosseguimento 
às obras na região portuária, 
que começaram em 2010.

Alertas
O Banco Central alerta os 

correntistas a ter cuidado com 
golpes de estelionatários que 
alegam fazer a intermediação 

para supostos resgates de 
valores esquecidos. O órgão 
ressalta que todos os servi-

ços do Valores a Receber são 
totalmente gratuitos, que não 
envia links nem entra em con-
tato para tratar sobre valores 
a receber ou para confirmar 

dados pessoais. O BC também 
esclarece que apenas a institui-
ção financeira que aparece na 
consulta do Sistema de Valores 
a Receber pode contatar o ci-
dadão. O órgão também pede 
que nenhum cidadão forneça 
senhas e esclarece que nin-

guém está autorizado a fazer 
esse tipo de pedido.

das indevidamente; contas de 
pagamento pré ou pós-paga 
encerradas, contas de registro 
mantidas por corretoras e dis-
tribuidoras encerradas e outros 
recursos disponíveis nas insti-
tuições para devolução.

Fases da lua

Umuarama
PREVISÃO DO TEMPO

h
Sextah

15 9 h
h

17 5

Sábado

h
Sextah

16 7 h
h

14 2

Sábado
Curitiba

Crescente
12/08 - 12h18

Nova
04/08- 08h13

Minguante
26/08 - 06h28

Cheia
19/08 - 15h25

Geada Geada
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TCU decide que presentes
recebidos por presidentes

não são bens públicos
O Tribunal de Contas da 

União (TCU) decidiu que pre-
sentes recebidos durante os 
mandatos de presidentes da 
República não podem ser con-
siderados como bens públicos. 

Com base na decisão, o tri-
bunal rejeitou pedido feito por 
um parlamentar de oposição 
para obrigar Lula a devolver 
o relógio que recebeu de pre-
sente, em 2005, do então presi-
dente francês, Jacques Chirac, 
em razão da comemoração do 
Ano do Brasil na França.

Para a maioria dos minis-
tros do tribunal, não há lei es-
pecífica para disciplinar a ma-
téria. Dessa forma, o TCU não 
pode determinar a devolução 
do relógio ao acervo público da 
Presidência da República.

A decisão foi baseada no 
voto do ministro Jorge Oliveira. 
Para o ministro, não há definição 

legal sobre os presentes recebi-
dos de autoridades estrangeiras 
durante viagens institucionais.

“Não pode o controle ex-
terno, na ausência de lei espe-
cífica, criar obrigações que a lei 
não criou. Estamos diante de 
limitação de natureza formal, 
que não pode ser transposta”, 
argumentou.

O tribunal decidiu que não 
há caracterização precisa para 
enquadrar os presentes como 
bens de natureza persona-
líssima ou bem com elevado 
valor de mercado para deter-
minar a devolução.

JÓIAS SAUDITAS
A decisão do TCU, que li-

vrou Lula de devolver o reló-
gio, pode beneficiar também 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL), investigado no caso das 
joias sauditas. Isso porque pre-

valeceu a tese de que, como 
não há uma lei específica que 
regulamente o que é “bem de 
natureza personalíssima” ou 
de “elevado valor de mercado”, 
não há como enquadrar os pre-
sentes como bens públicos.

Sendo assim, o TCU não 
pode determinar que um pre-
sidente da República – presen-
teado no exercício do mandato 
– devolva os bens para o patri-
mônio da União, independen-
temente das cifras envolvidas.

O julgamento era acompa-
nhado com lupa pela defesa de 
Bolsonaro. A tendência agora 
é de que a mesma conclusão 
do julgamento sobre Lula seja 
aplicada a Bolsonaro, o que 
viria a ser uma inversão da 
decisão de março, quando o 
ex-presidente foi proibido de 
usar, dispor ou alienar qual-
quer peça do acervo de joias.

CCJ do Senado aprova PEC
dos procuradores municipais

A Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ) do Senado 
Federal aprovou a PEC que 
obriga municípios com mais de 
60 mil habitantes a instituírem 
procuradores municipais – res-
ponsáveis por prestar consul-
toria jurídica e representar os 
municípios nos processos ju-
diciais. Agora, a proposta será 
analisada pelo Plenário.

A Proposta assinada pri-
meiramente por Veneziano 
Vital do Rêgo (MDB-PB), prevê 
a carreira de advogado público 
apenas para a União e estados. 
Para o Supremo Tribunal Fede-
ral, o silêncio atual da Carta 
Magna implica a possibilidade 
de as prefeituras criarem suas 
procuradorias.

A CCJ acatou o texto subs-
titutivo do relator, senador 
Weverton (PDT-MA). Para ele, 
a PEC fortalecerá os municí-
pios. “A proposição visa justa-
mente a consolidar a autono-
mia federativa, em seu sentido 
material, ao garantir aos Muni-
cípios paridade de armas com 
os demais entes federativos”, 
disse o senador.

Contratação
Os municípios com menos de 60 mil habitantes poderão contratar 
advogados particulares por meio de licitação. Em audiência pública 
no colegiado em 20 de junho, a pedido de Weverton, debatedores 

apontaram as limitações de poucos procuradores tratarem sobre di-
versos assuntos. Nesses casos, as contratações já são realidade em 
diversas Prefeituras. Já para os municípios obrigados a instituírem 
seus advogados-públicos, a terceirização só será possível em casos 

excepcionais que exigem advogados especialistas.

A Proposta prevê a carreira de advogado público apenas para a União e estados
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“Relaxa, cara”
Depois de o influenciador 
Pablo Marçal (PRTB) dizer na 
convenção do seu partido que 
“revelaria” no debate o nome 
de dois candidatos que são 
“cheiradores de cocaína”, o 
prefeito Ricardo Nunes (MDB) 
decidiu levar para o encontro, 
um exame toxicológico feito na 
semana passada para rebater 
uma eventual acusação. 
O prefeito, segundo seus 
auxiliares, não consome sequer 
bebidas alcoólicas e nunca usou 
drogas. Após Nunes dizer em 
entrevista após uma agenda 
oficial que faria o exame, 
Marçal publicou um vídeos 
nas redes sociais no qual diz 
que não se referiu ao prefeito. 
“Não falei seu nome não. 
Nunes, relaxa, cara”. Apesar 
da ameaça, fontes ligadas ao 
candidato do PRTB dizem que 
em nenhum momento ele disse 
que faria a revelação no debate 
especificamente.

Livre
O ministro Alexandre de Moraes, do Supremo Tribunal Federal 
(STF), revogou a prisão preventiva e determinou a soltura do 

ex-diretor da Polícia Rodoviária Federal (PRF) Silvinei Vasques. 
Ele estava preso desde agosto de 2023, em Brasília. A decisão 
está sob sigilo. Moraes entendeu que Silvinei não representa 

mais risco às investigações. O ex-diretor deverá cumprir medidas 
cautelares, como usar tornozeleira eletrônica. O advogado Eduardo 

Nostrani Simão, que representa Silvinei Vasques, afirmou que 
recebeu com “satisfação” a notícia 
sobre a liberação do ex-diretor da 
PRF. “Defendemos não apenas o 
Silvinei, mas o Estado de Direito. 

Defendemos que no Brasil a lei seja 
um argumento”. Nomeado como 

diretor-geral da PRF por Bolsonaro 
em 2021, Vasques foi preso no 

Complexo da Papuda, desde agosto 
de 2023 por supostamente tentar 

interferir no segundo turno das 
eleições presidenciais de 2022. Ele 
completaria um ano na prisão na 

próxima sexta-feira (9).

O preço do Supremo
O Supremo Tribunal Federal (STF) votou ontem (8) e hoje (9), a 
proposta orçamentária da Corte para 2025. O valor apresentado 
pelo presidente, ministro Luís Roberto Barroso, é de R$ 
953.887.705,00. O julgamento ocorre em plenário virtual. A maior 
parte desse montante – R$ 894 milhões – diz respeito às despesas 
primárias (gastos obrigatórios e discricionários). O restante se refere 
basicamente às contribuições previdenciárias pagas pela União. 
O valor total disponível é definido pelo Executivo. O Ministério do 
Planejamento indica as cifras, mas o Supremo tem autonomia para 
executar o orçamento. No texto apresentado aos colegas, Barroso 
destaca os quatro grupos de despesas mais relevantes para o STF: 
pessoal, segurança institucional, tecnologia da informação e custos 
da TV e da Rádio Justiça.

 

Taxa da medalha
Lula editou ontem (8), medida provisória que isenta da cobrança 
do imposto de renda os valores recebidos por atletas olímpicos d 
paraolímpicos como premiação pela conquista de medalhas em 
Olimpíadas. O texto especifica que a validade começa em 24 de 
julho de 2024 – incluindo, portanto, os atletas que receberam 
premiações nos Jogos Olímpicos de Paris 2024, na França. A MP 
1.251 foi publicada no Diário Oficial, com assinatura de Lula, do 
ministro André Fufuca (Esporte) – que já havia se posicionado como 
favorável à isenção fiscal dos prêmios em dinheiro – e do secretário 
executivo do Ministério da Fazenda, Dario Durigan.

PRAZO
A proposta cria prazos dife-

rentes para a criação de pro-
curadorias pelos municípios, a 
contar da vigência da emenda 
constitucional: em até 6 anos, 
se mais de 100 mil habitantes; 
em até 8 anos, se entre 60 mil 
e 100 mil habitantes, ou facul-
tativo, se menor que 60 mil ha-

bitantes.
A regra também será válida 

para as cidades onde, futura-
mente, o censo demográfico do 
IBGE registrar o número de ha-
bitantes mínimo estabelecido 
pelo projeto. Segundo o órgão, 
90% dos municípios brasileiros 
possuem menos de 60 mil ha-
bitantes.
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Na mira da PF
A Polícia Federal entende que a 
decisão do TCU sobre o relógio 
de Lula não altera os supostos 
crimes cometidos por Bolsonaro 
no caso das joias sauditas. A 
principal diferença entre os 
casos, segundo integrantes da 
PF, é a tentativa de venda e 
recompra dos itens recebidos 
por Bolsonaro. Essas mesmas 
fontes argumentam que a tese 
de um órgão de contas não deve 
prevalecer sobre o código penal. 
A corrente vencedora do TCU 
avaliou que não há legislação 
que defina claramente o que 
deve ser feito com presentes de 
alto valor recebidos por chefes 
de Estado durante o exercício 
do cargo. No mês passado, 
Bolsonaro foi indiciado pela 
Polícia Federal por peculato, 
organização criminosa e 
lavagem de dinheiro. A 
defesa de Bolsonaro nega 
participação do ex-presidente 
em irregularidades.



4 GERAL  Sexta-feira, 9 de agosto de 2024 @tribunahojenewsumuarama

Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e 
portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

PR é o 2º Estado com
mais investigações por

irregularidades eleitorais
O Paraná está em segundo 

lugar no ranking dos estados 
com o maior número de inves-
tigações abertas pela Polícia 
Federal (PF) relacionadas a ir-
regularidades eleitorais nos úl-
timos 12 meses. Os dados são 
da plataforma criada pela Po-
lícia Federal e lançada na terça 
(6) pela ministra Cármen Lúcia, 
presidente do Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE). Os dados 
estão sendo coletados desde 
de 16 de agosto de 2023. São 
124 casos em investigação no 
Paraná, que perde somente 
para o Rio de Janeiro (193) e 
está na frente até mesmo de 
São Paulo (106).

Dos casos investigados no 
Paraná, 39 foram encaminha-
dos pela Justiça Eleitoral, 32 
pelo Ministério Público Elei-
toral (MPE), 29 pelo Ministério 
Público Estadual (MPPR), 13 
pelo Ministério Público Federal 
(MPF) e quatro pela própria Po-
lícia Federal. De acordo com o 
sistema, cinco não foram elen-
cados, um foi encaminhado 
pelo Ministério Público do Tra-
balho (MPT) e um por pessoa 
física. A última atualização foi 
nesta quarta (7), às 12h09.

No Paraná, omissão de 
documentos e informações à 
Justiça Eleitoral, como notas 
fiscais e atas partidárias lide-
ram as irregularidades, com 
41 investigações, seguida de 
casos de descumprimento de 
ordens judiciais ou instruções 
da Justiça Eleitoral, com 17 in-
vestigações. No Brasil, o maior 
volume de investigações tam-
bém trata da omissão de do-
cumentos.

Plataformas digitais
O lançamento da ferramenta da PF fez parte da solenidade de 

assinatura de memorando de entendimento com as plataformas 
digitais. Além disso, para a criação do disque-denúncia (1491). 
Por meio dos acordos, as empresas TikTok, LinkedIn, Facebook, 
WhatsApp, Instagram, Google, Kwai, Telegram e X (antigo Twit-
ter) se comprometeram a colaborar com a Justiça Eleitoral no 

Centro Integrado de Enfrentamento à Desinformação e Defesa da 
Democracia (CIEDDE), inaugurado no dia 12 de março deste ano 
pelo ministro Alexandre de Moraes para organizar o trabalho de 

combate às mentiras propagadas pela internet durante as Eleições 
Municipais de 2024.

O deputado e primeiro secretário da Alep, Alexandre Curi (PSD), 
apresentou projeto de lei que concede o título de utilidade pública 
para a Federação dos Trabalhadores e Trabalhadoras Empreendedores 
e Empreendedoras de Economia Solidária do Paraná (Fetespar). A 
entidade se dedica a apoiar e promover a cultura, a assistência social e 
o desenvolvimento socioeconômico e ambiental, baseando-se em prin-
cípios de autogestão cooperativista, economia solidária e justiça social. 
Na justificativa, ele destaca que a Fetespar trabalha para a defesa dos 
direitos e interesses da classe trabalhadora, melhorando suas condições 
de vida e trabalho. Além disso, a Federação contribui para a quali-
ficação permanente dos artesãos, incentivando o aprimoramento dos 
métodos de produção, manejo sustentável das matérias-primas e inova-

ção dos produtos artesanais. “A concessão do título reconhecerá formalmente o valor de suas atividades, facilitando a 
captação de recursos e a formação de parcerias”. Salienta Curi.

ORLANDO KISSNER/ALEP

A consulta é pública e a lo-
calização dos casos pode ser 
por data e tipo penal, assim 
como Unidade da Federação 
(UF) e origem da comunicação 
do suposto ilícito eleitoral.

“Nos dias que antecedem as 
eleições, os dados serão atua-
lizados a cada hora, para que 
se tenha, então, a partir da de-
núncia, o que aconteceu e para 
onde foi encaminhado [o caso] 
e para que, se for da Polícia Fe-
deral, sejam verificados quantos 
inquéritos estão em andamento 
e quais providências foram ado-
tadas”, explicou a presidente do 
TSE, Cármem Lúcia, no lança-
mento da plataforma.

O diretor-substituto da Polí-
cia Federal Gustavo Paulo Leite 

de Souza reafirmou o com-
promisso da instituição com 
a transparência e disse que a 
disponibilização do painel tem 
o objetivo de fornecer à socie-
dade e à imprensa informa-
ções confiáveis sobre os casos 
apurados pelo departamento. 
A PF é uma das instituições que 
compõem o CIEDDE.

“A PF coloca à disposição 
da sociedade brasileira os 
seus canais de dados abertos 
na rede de computadores, as 
informações gerenciais sobre 
nossas investigações, as apu-
rações e o encaminhamento 
das denúncias recebidas pelas 
nossas superintendências e 
delegacias de todo o país”, 
disse o representante da PF.

Informação confiável
Segundo pesquisa da Fundação Anchieta, os veículos tradicionais 

de mídia transmitem mais credibilidade na veracidade das 
informações do que as redes sociais. Dos entrevistados apenas 14% 
confiam nas redes sociais, enquanto jornais impressos e TV aberta 

têm a confiança de 48% e 38%, respectivamente.

Campeã em inovação
A Sanepar recebeu, em 
Florianópolis, o Prêmio 
Campeãs da Inovação, 
organizado pela revista Amanhã 
em parceria com a Associação 
Catarinense de Empresas 
de Tecnologia (ACATE). A 
Sanepar ficou em 1º lugar na 
categoria Estatais, que abrange 
empresas públicas e entidades 
filantrópicas dos mais diversos 
setores da economia.

Investimento
O Grupo Boticário anunciou 
que vai ampliar a fábrica de 
São José dos Pinhais, na Região 
Metropolitana de Curitiba. Com 
o aporte de R$ 840 milhões, 
a fábrica paranaense terá sua 
capacidade elevada em cerca 
de 40%. A expectativa é que 
sejam criados cerca de 200 
novos postos de trabalhos 
diretos e mais 300 indiretos.

Frente fria
De acordo com o Sistema de 
Tecnologia e Monitoramento 
Ambiental do Paraná (Simepar), 
o Paraná deve ter geadas e 
queda de temperaturas nos 
próximos dias, a partir desta 
sexta-feira (9). Inicialmente a 
geada deve iniciar com baixa 
intensidade no centro-sul e 
sudeste do estado, mas depois 
deve se espalhar por todo o 
Paraná de forma moderada

Nova milionária
Moradora em Marechal 
Cândido Rondon foi a 
vencedora do sorteio de R$ 
1 milhão do Nota Paraná. De 
acordo com a coordenação do 
programa, ela concorreu com 
9 bilhetes, a partir de 10 notas 
fiscais. No mesmo sorteio, 
um morador de Santa Helena, 
no Oeste, ganhou R$ 100 mil, 
enquanto um homem que mora 
em Tapejara, no noroeste, foi 
sorteado com R$ 50 mil.

Ciptea
Sancionada em 8 de janeiro de 
2020, a Lei 13.977, conhecida 
como Lei Romeo Mion, cria 
a Carteira de Identificação 
da Pessoa com Transtorno 
do Espectro Autista (Ciptea). 
A legislação vem como uma 

resposta à impossibilidade 
de identificar o autismo 
visualmente, o que com 
frequência gera obstáculos 
ao acesso a atendimentos 
prioritários e a serviços aos 
quais os autistas têm direito.

Diga não ao Bullying!
Criadores do projeto social 
“Diga não ao Bullying! Mesmo 
diferentes somos todos iguais”: 
Flávio Augusto Odizio, Paulo 
Pirotta Odizio e Flávio Pirotta 
Odizio vão receber Menção 
Honrosa pela Assembleia 
Legislativa do Paraná. O autor da 
proposta, deputado Luiz Claudio 
Romanelli (PSD), explicou que 
o projeto surgiu após Paulo 
presenciar uma situação de 
violência contra um colega de 
escola, em 2016. Desde então, 
ele produz textos para sensibilizar 
estudantes sobre o bullying e 
faz palestras sobre o tema em 
parceria com o irmão Flávio. 
Hoje, os meninos têm 15 e 11 
anos, respectivamente.

Imposto rural
O prazo para entrega da 
declaração do Imposto Territorial 
Rural (ITR), referente ao exercício 
2024, termina no dia 30 de 
setembro. O procedimento é 
obrigatório para pessoas físicas 
e/ou jurídicas proprietárias, 
titulares do domínio útil ou 
possuidoras de qualquer título 
de imóvel rural, inclusive a 
usufrutuária. A declaração deve 
ser feita de forma online, por 
meio do programa disponível 
no site da Secretaria Especial da 
Receita Federal do Brasil (RFB) 
(rfb.gov.br). Todas as informações 
e orientações constam na 
Instrução Normativa 2.206/2024.

50 anos de história
Foi lançado nesta semana 
o documentário ‘Itaipu 
Binacional – 50 anos de 
história.’ Segundo Enio Verri, 
o documentário mostra que 
Itaipu é “resultado de muito 
trabalho, uma verdadeira 
revolução tecnológica e de 
integração e uma experiência 
única no mundo, de empresa 
dirigida por dois países”. Os 
quatro primeiros episódios 
da série documental foram 
apresentados em Curitiba.

São 124 casos sendo investigados no Estado, que perde apenas para o Rio de Janeiro  

DIVULGAÇÃO
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CCJ da Alep aprova garantia de passagem 
de ônibus intermunicipal grátis para idosos

A Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ) da Assem-
bleia Legislativa do Paraná 
(Alep) aprovou o projeto de lei 
480/2024, do Poder Executivo, 
que dispõe sobre a concessão 
de gratuidade e de desconto 
para pessoas idosas nos ser-
viços de transporte coletivo 
público rodoviário intermuni-
cipal convencional. A medida 
pretende assegurar às pessoas 
idosas a gratuidade ou des-
conto de 50% na aquisição de 
passagens para utilização dos 
serviços de transporte inter-
municipal.

O texto também prevê a 
criação da Carteira da Pessoa 
Idosa Paranaense 65+, que 
funcionará como o instru-
mento de comprovação para 
que se tenha acesso à gratui-
dade ou desconto. O governo 
propõe ainda a revogação da 
lei estadual 21.685/2023, que 
tratava do mesmo assunto. No 
entanto, a medida não foi im-

Deputados estudam a criação da “Frente
Parlamentar de Combate ao Feminicídio”

A presidente da Comissão 
da Mulher da Assembleia Le-
gislativa do Paraná, a depu-
tada cantora Mara Lima (Repu-
blicanos), propôs a criação da 
“Frente Parlamentar de Com-
bate ao Feminicídio e à Violên-
cia contra a Mulher”. O objetivo 
é promover, em conjunto com 
representantes da sociedade 
civil, executivo, legislativo e ju-
diciário, a discussão e o apri-
moramento da legislação e de 
políticas públicas de combate 
a esse tipo de crime.

O Brasil registrou 1.463 
casos de mulheres vítimas de 
feminicídio no ano passado; 
1 caso a cada 6 horas!!!  Esse 
é o maior número registrado 
desde que a lei contra femi-
nicídio foi criada, em 2015. O 
número é 1,6% maior que o de 
2022, segundo o relatório pu-
blicado pelo Fórum Brasileiro 
de Segurança Pública (FBSP).

No Paraná, o aumento no 
número de casos registrados 
foi ainda maior: 5,6%. Se con-
siderarmos também as tenta-
tivas de feminicídio, o índice 
chega 26%, segundo o Minis-
tério Público do Paraná. O le-

Onze deputados estaduais do PR 
disputam eleições municipais

Dos 54 deputados esta-
duais com assento na Assem-
bleia Legislativa do Paraná 
(Alep), 11 deles disputam as 
eleições municipais deste ano. 
Dez são candidatos a prefeito 
e um, a vice. Em Curitiba, os 
deputados estaduais Maria 
Victoria (PP) e Ney Leprevost 

(União Brasil) disputam o 
cargo de prefeito; Goura Na-
taraj PDT) é candidato a vi-
ce-prefeito. Em Ponta Grossa 
são candidatos a prefeito 
Mabel Canto (PSDB) e Marcelo 
Rangel (PSD); em Londrina, 
Tercílio Turini (MDB) e Tiago 
Amaral (PSD). Em Cascavel, é 

candidato o deputado Már-
cio Pacheco (PP). O depu-
tado estadual Marcel Miche-
letto (PL) concorre em Assis 
Chateubriand. Já o Doutor 
Antenor (PT) concorre em 
Guarapuava, enquanto Dou-
glas Fabrício (Cidadania) em 
Campo Mourão.

vantamento foi feito com base 
em inquéritos instaurados pela 
Polícia Civil.

LEI MARIA DA PENHA
Na última quarta-feira, 7, a 

Lei Maria da Penha completa 18 
anos de história. De acordo com 
a deputada cantora Mara Lima, 
com mecanismos inovadores 
como as medidas protetivas, a 
Lei Maria da Penha está trans-
formando a forma da sociedade 
encarar as relações abusivas.

“É muito triste, mas essa 
é a realidade de milhares de 
mulheres que sofrem cala-
das! Reforço aqui que violên-
cia física não é a única forma 
de agressão contra a mulher. 
Existem abusos mais sutis, co-
metidos de forma velada, mas 
que causam estragos profun-
dos na vida da mulher, como, 
por exemplo, a violência psico-
lógica e o abuso sexual dentro 
do casamento. Alguns rela-
cionamentos, aparentemente 
perfeitos, escondem uma face 
sombria que a mulher su-
porta sozinha. Cada vez mais 
estamos nos dando conta do 
quanto a cultura do abuso era 

tolerada e fazia parte da rotina 
de muitas famílias. Precisamos 
dar um basta!”, afirmou a de-
putada.

A lei Maria da Penha define 
cinco formas de violência: fí-
sica, sexual, moral, psicoló-
gica e patrimonial. Antes dela, 
o crime de violência contra a 
mulher era considerado de 
menor potencial ofensivo.

“Nesses 18 anos houve 
grandes avanços, mas ainda há 
muito a se conquistar. Para am-
pliar o combate à violação dos 
direitos da mulher, precisamos 
unir forças de toda a sociedade 
e todos os órgãos envolvidos. 

Por isso destaco a importância 
da criação da Frente Parlamen-
tar contra o Feminicídio! Preci-
samos mudar essa cultura de 

violência contra a mulher. A 
conscientização é uma das 
principais ferramentas!”, ar-
gumenta.

plementada por se tornar alvo 
de questionamentos judiciais.

Segundo a nova proposta, 
o usuário tem até três horas 
antes do início da viagem para 
solicitar o benefício. As empre-
sas prestadoras de serviços 
deverão reservar dois assentos 
para uso gratuito e dois assen-
tos para venda com desconto de 
50% sobre o valor total da pas-
sagem. A adesão será por ordem 
de chegada. Ultrapassado este 
tempo, os assentos reservados 
poderão ser disponibilizados à 
venda. Em casos de sobra de 
assentos por falta de demanda, 
as empresas poderão oferecer 
o desconto previsto na lei para 
além das vagas exigidas.

O texto também prevê a 
possibilidade de solicitar a 
emissão do bilhete de viagem 
de retorno no mesmo ato do 
agendamento gratuito ou da 
compra com desconto da via-
gem de ida. Além disso, as em-
presas prestadoras de serviços 

deverão adaptar seus sistemas 
de venda de passagem on-line. 
Para ter acesso ao direito, os 
paranaenses deverão ter idade 

igual ou superior a 65 anos, 
renda mensal igual ou inferior 
a dois salários-mínimos na-
cionais, inscrição no Cadastro 

Único para Programas Sociais 
do Governo Federal (CadÚnico) 
e possuir a Carteira da Pessoa 
Idosa Paranaense 65+.

De acordo com a deputada, o objetivo é promover a discussão e o aprimoramento da legisla-
ção e de políticas públicas de combate a esse tipo de crime

DAYO STUDIO

O texto também prevê a criação da Carteira da Pessoa Idosa Paranaense 65+, garantindo acesso ao benefício

ARQUIVO TRIBUNA HOJE NEWS
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Gastos com publicidade
em ano eleitoral podem
ser fiscalizadas pelo TCE

O Tribunal de Contas do Es-
tado do Paraná (TCE-PR) con-
solidou, em decisão proferida 
em processo de revisão do seu 
Prejulgado nº 13, o entendi-
mento de que os limites refe-
rentes às despesas com publi-
cidade em ano eleitoral podem 
ser objeto de fiscalização pelo 
Tribunal, por dizerem respeito 
a atos de gestão praticados na 
gerência de recursos públicos.

A decisão foi tomada com 
base nos termos dos artigos 70 
da Constituição Federal e 75 da 
Constituição do Estado do Pa-
raná, em relação aos limites fixa-
dos no artigo 73, inciso VII, da Lei 
Federal nº 9.504/97, com reda-
ção dada pela Lei nº 14.356/22.

A alteração foi promovida em 
razão da aprovação da Resolu-
ção nº 95/22 do TCE-PR, resul-
tante dos trabalhos da Comissão 
do Programa de Avaliação de 
Contas Municipais de Governo 
(ProGov). De acordo com essa 
resolução, a análise das contas 
anuais passou a se voltar para os 
atos de governo, abrangendo, 
além dos aspectos orçamen-
tários, contábeis, financeiros 
e patrimoniais orçamentários, 
contábeis e fiscais, a avaliação 
de políticas públicas.

Assim, em relação aos atos 

de gestão relacionados a des-
pesas específicas, como é o 
caso dos gastos com publici-
dade, as possíveis irregulari-
dades de que se tenha conhe-
cimento no exame das contas 
ou em outros expedientes de-
verão ser analisadas em proce-
dimentos próprios, com ampla 
instrução e possibilidade de se 
incluir outros gestores.

A segunda disposição do 
prejulgado é de que, para o 
período de três meses que an-
tecedem as eleições, ou seja, 
basicamente, nos meses de 
julho, agosto e setembro, a lei 
eleitoral permite apenas os 
gastos com publicidade em 
situações de grave e urgente 
necessidade pública, cabendo 
apenas à Justiça Eleitoral o re-
conhecimento dessas exceções 
em sede de consulta.

A norma estabelece, ainda, 
que para o período que se 
encerra três meses antes do 
pleito, ou seja, o primeiro se-
mestre do ano eleitoral, a 
análise deverá levar em conta 
a média dos primeiros semes-
tres dos três anos anteriores à 
eleição, em conformidade com 
a nova redação dada ao artigo 
73, VII, da Lei nº 9.504/1997 
pela Lei nº 13.165/2015 e com 

a jurisprudência do Tribunal 
Superior Eleitoral.

Finalmente, o prejulgado 
fixa que as implicações da 
extrapolação dos limites dos 
gastos com publicidade pre-
vistos na lei eleitoral serão di-
tadas pela análise contextual 
de cada caso.

DECISÃO
O relator do processo, con-

selheiro Ivan Bonilha, explicou 
que, de acordo com nova sis-
temática da análise de contas 
anuais, o Parecer Prévio assu-
miu função eminentemente 
consultiva, com a finalidade 
de subsidiar o julgamento a 
ser realizado pelo Poder Legis-
lativo. Ele lembrou que não há 
mais imposição de sanção, re-
comendação ou determinação 
por meio desse expediente, 
nem a possibilidade de se in-
terpor recursos, com exceção 
dos embargos de declaração.

Portanto, Bonilha entendeu 
que o item I do Prejulgado nº 13 
poderia ser alterado, para ade-
quar-se à orientação fixada pelo 
TCE-PR à nova sistemática que 
vem sendo adotada pelo Tribu-
nal para emissão de Parecer Pré-
vio nas prestações de contas do 
chefe do poder Executivo.

Transparência é tema de curso do
Governo e do Ministério Público
O curso Fomento à Cida-

dania, Transparência Pública 
e Controle Social nas Univer-
sidades Estaduais do Paraná 
iniciou com uma aula inau-
gural ministrada na quarta 
(7), de forma online. Parceria 
entre o Governo do Estado, por 
meio da Secretaria da Ciência, 
Tecnologia e Ensino Superior 
(Seti), e o Ministério Público do 
Paraná (MPPR), o curso tem o 
objetivo de fornecer formação 
especializada, para que estu-
dantes universitários possam 
realizar análise crítica dos 
Portais de Transparência dos 
municípios e das Câmaras de 
Vereadores do Paraná. 

Participaram do primeiro 
encontro o coordenador de 
Ensino Superior, Pesquisa 

e Extensão da Seti, Fabiano 
Gonçalves Costa, e o asses-
sor, Carlos Willians Morais. 
Pelo MPPR, participaram a 
promotora de Justiça e coor-
denadora da Escola Supe-
rior do Ministério Público, 
Fernanda da Silva Soares; a 
coordenadora pedagógica, 

Francine Wosniak; os procu-
radores de Justiça Bruno Sér-
gio Galatti e Maurício Kala-
che; e o promotor de Justiça 
Joelson Pereira. O reitor da 
Unicentro, Fabio Hernandes, 
representou a Associação Pa-
ranaense das Instituições de 
Ensino Superior Público.

Objetivo é fornecer formação especializada, para que acadêmicos analisem Portais de Trans-
parência dos municípios e das Câmaras de Vereadores do Paraná
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Copape afunda Brasil 
A “Argus”, o maior informativo de petróleo do mundo, publicou 

matéria detalhando a cassação do registro de formulador da Copape. 
Em destaque, publicou: “Participantes do setor de downstream 
brasileiro se mostram incrédulos em relação à capacidade dos 

poderes públicos de impedir que empresas ou seus sócios voltem 
atuar no segmento”. E ainda complementa: “(..)em 2021 a empresa 

já foi flagrada cometendo fraudes, mas continuou operando 
normalmente”. Os sócios citados no maior informativo de petróleo 
do mundo já foram denunciados por numerosas fraudes, incluindo 

lavagem de dinheiro, e segundo o MP paulista, teriam ligações com a 
principal facção criminosa brasileira.

Mulheres oneradas

As taxas de juros dos 
financiamentos têm pesado 
mais no bolso das mulheres 
empreendedoras. Pequenos 
negócios liderados por homens 
possuem taxa de financiamento 
de 36,8% ao ano, enquanto 
os geridos por elas alcançam 
40,6%, segundo estudo inédito 
realizado no 1º semestre 
pelo Sebrae Nacional. Dos R$ 
109 bilhões de empréstimos 
destinados ao segmento, as 
mulheres só obtiveram 29,4% 
desse valor. 

Turismo em Brasília
Em concorrido almoço do LIDE 
Brasília ontem, o presidente 
da Fecomércio do DF, José 
Aparecido Freire, revelou 
uma série de novidades de 
investimentos na capital. Entre 
eles um projeto de tornar 
Brasília destino nacional de 
turismo envolvendo alunos 
do Senac de todo o Brasil. A 
Fecomércio está investindo 
pesado no DF: Cinco novas 
unidades em cidades 
satélites, e no Plano um hotel, 
restaurante e um hospital. 

Farra dos atestados
O presidente da Frente 
Parlamentar de Serviços da 
Câmara, Júlio Lopes (PP-RJ), 
vai entrar com representação 
no Ministério do Trabalho 
para retirar do ar sites 
que oferecem certidões e 
atestados médicos. Para 
ele, isso só não atrapalha o 

funcionamento da economia, 
como contribui para a perda 
de produtividade financeira 
das empresas. Afirma que 
a emissão de atestados 
precisa ser monitorada pela 
Secretaria de Governo.

Ortega na linha
A expulsão do embaixador 
na Nicarágua, Breno da 
Costa, abre nova crise para 
a diplomacia brasileira 
administrar com Governo 
de esquerda, amigo de Lula 
da Silva. Pelo princípio da 
reciprocidade, o Brasil teria 
de expulsar a embaixadora 
nicaraguense Fulvia Matus. Ela 
assumiu o posto em Brasília 
há dois meses. No Itamaraty, 
diplomatas asseguram que 
o Governo tentará persuadir 
o presidente Daniel Ortega a 
rever o caso.

Porta fechada
O Ministério da Defesa 
encaminhou na quarta-feira à 
Comissão Mista de Controle 
das Atividades de Inteligência, 
do Congresso – presidida por 
Renan Calheiros (MDB-AL) 
– as novas versões do “Livro 
Branco, Política Nacional e 
Estratégia Nacional de Defesa”. 
Ocorre que a CCAI, além de 
não ter nada a ver com o tema, 
sequer foi reinstalada na atual 
legislatura, por decisão de 
Calheiros e para a alegria do 
Governo.

ESPLANADEIRA
#Conselho Deliberativo da 
Sudene vai definir diretrizes e 
prioridades do FNE para 2025. 
#West Shopping promove até 
amanhã ação gratuita para 
pais, em parceria com Senac 
RJ. #Licença-paternidade de 20 
dias tem baixa adesão, aponta 
levantamento da VR. #Câmara 
e ABIHV apresentam projetos 
de investimento na produção 
de hidrogênio
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Umuarama já recebeu
quase R$ 65 milhões
em repasses do Estado

O repasse constitucional 
aos municípios teve cresci-
mento nominal de 27,3% em 
julho de 2024 em compara-
ção ao mesmo mês do ano 
passado. O Governo do Pa-
raná, por meio da Secreta-
ria da Fazenda, transferiu R$ 
1.067.676.637,20 às 399 prefei-
turas, oriundos da arrecadação 
de impostos.

Umuarama recebeu uma 
fatia considerável de exatos 
R$ 64.830.460,02.

A parcela referente ao Im-
posto sobre a Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS) 
representa a maior parte desse 
total. Foram R$ 935.491.433,05 
provenientes do imposto – o 
que representa 87,6% de tudo 
o que foi encaminhado aos mu-
nicípios. Para a Capital da Ami-
zade, neste caso, foram líquidos, 
exatos R$ 29.043.430,16.

O Imposto sobre a Pro-
priedade de Veículos Auto-
motores (IPVA) representa 
uma fatia de 11,2%, com R$ 
120.167.634,77, enquanto o 
Fundo de Exportação adiciona 
mais R$ 12.017.569,38 à conta. 
Para Umuarama, o governo 

PR registrou a terceira maior alta
na produção industrial em junho

O Paraná registrou a ter-
ceira maior alta na produção 
industrial em junho, com au-
mento de 3,5% na comparação 
com o mês de maio. As varia-
ções entre junho de 2024 e de 
2023, o acumulado do primeiro 
semestre deste ano e dos últi-
mos 12 meses também foram 
positivas para a indústria pa-
ranaense, conforme dados 
da Pesquisa Industrial Men-
sal (PIM) Regional, divulgada 
ontem (8) pelo IBGE.

O índice paranaense de 
3,5% na comparação entre 
junho e maio ficou atrás ape-
nas do Rio Grande do Sul, 
com 34,9%, com a retomada 
das atividades industriais do 
estado após as fortes chuvas 
registradas em maio, e Pará, 
no Norte do Brasil, com índice 
de 9,7%. A média nacional na 

comparação entre os meses 
ficou em 4,1%. Entre os 15 lo-
cais pesquisados, cinco tive-
ram queda no período, com as 
mais acentuadas registradas 
em Goiás (-4,6%), Pernambuco 
(-5,2%) e Bahia (-5,4%).

O resultado do Paraná é 
ainda melhor na compara-
ção entre junho de 2024 e o 
mesmo mês de 2023, quando 
a indústria paranaense regis-
trou crescimento de 7,4%. É 
o sétimo melhor resultado 
do País entre os 18 locais 
pesquisados e o primeiro do 
Sul. Santa Catarina aparece 
na 7ª posição nacional, com 
2%, e o Rio Grande do Sul 
teve recuo de 0,5%. O resul-
tado do Estado é mais que o 
dobro da média do País, que 
ficou em 3,2%.

A PIM-Regional traz tam-

bém dados do índice de média 
móvel trimestral, na qual o Pa-
raná teve o melhor desempe-
nho entre os meses de abril e 
junho. Enquanto que a média 
nacional ficou em 0,7%, o 
Estado registrou índice seis 
vezes superior, com 4,5%. 
Pará (3,2%), São Paulo (1,2%) 
e Mato Grosso (0,9%) comple-
tam a lista de melhores resul-
tados. O Estado saiu da casa de 
-2,5% para 5,0%, segundo me-
lhor ganho, atrás do Maranhão 
(de -0,3% para 10,7%).

No acumulado do primeiro 
semestre, a indústria local re-
gistrou crescimento de 1,3% na 
comparação com o mesmo pe-
ríodo de 2023. No acumulado 
entre julho de 2023 e junho de 
2024, a indústria paranaense 
cresceu 3,5%, bem acima da 
média nacional, de 1,5%.

do Estado enviou exatos R$ 
35.362.138,83.

RECURSOS
Por fazer parte das receitas 

públicas correntes dos municí-
pios, esse montante pode ser 
usado em áreas essenciais, 
como saúde, educação e trans-
porte, além de outros serviços 
para a população. Em julho 
de 2023, o repasse foi de R$ 
838.695.642,24

O aumento nas transferên-
cias é reflexo do bom fluxo de 
receita obtido pelo Estado ao 
longo deste ano, o que per-
mitiu que o Paraná fosse, por 

exemplo, o terceiro estado bra-
sileiro que mais investiu em 
2024. Nos primeiros sete meses 
do ano, os repasses 1consti-
tucionais subiram 15,7% em 
comparação ao mesmo pe-
ríodo de 2023.

As transferências de recur-
sos são realizadas de acordo 
com o Índice de Participação 
dos Municípios (IPM), seguindo 
as normas constitucionais. 
Esses índices são calculados 
anualmente, considerando 
uma série de critérios estabe-
lecidos pelas leis estaduais, e 
qualquer ajuste é aplicado no 
ano seguinte à alteração.

Nos primeiros sete meses do ano, os repasses 1constitucionais subiram 15,7% em compara-
ção ao mesmo período de 2023

ARQUIVO TRIBUNA HOJE NEWS

Mega Outlet
Todos os estandes da 47ª 
Feira Ponta de Estoque 
foram reservados e a edição 
deste ano, que chega como 
Mega Outlet Umuarama, 
promete ser um sucesso. 
Ela será realizada no Centro 
de Eventos, ao lado do 
parque de exposições, nos 
dias 22, 23 e 24 de agosto. 
Consumidores poderão 
encontrar produtos com 
até 70% de desconto. Não 
percam!

Inovação & Negócios
O evento mais esperado 
pela classe empresarial de 
Umuarama está chegando. 
A 3ª edição do Inovação 
& Negócios será realizada 
no dia 12 de setembro, no 
Metropolitan Centro de 
Eventos em Umuarama. 
Os ingressos com preço 
especial de lançamento para 
os associados se esgotaram 
rapidamente, mas ainda 
há três lotes de vendas. 
Garanta já o seu!

Varejo Moderno
O Sebrae realizará a 
palestra “Estratégia para 
o Varejo Moderno” no dia 
13 de agosto, na sede em 
Umuarama, a partir das 
19h. O evento é aberto 
a todos os empresários 
interessados em se atualizar 
com as melhores práticas e 
estratégias para os negócios. 
Aproveite essa chance! 
Entre em contato com a 
equipe da Aciu e solicite o 
link para inscrição.

Café com Negócios
O superintendente do 
Sicoob Arenito, Fábio Viar, 
vai abordar o tema Análise 
de Cenário Econômico e 
Financeiro – um olhar para 
o futuro, no próximo Café 
com Associados da Aciu, dia 
14 de agosto, às 7h45, no 
auditório do Sicoob. Durante 
o evento também será 
apresentada uma linha de 
crédito, para capital de giro 
e investimento, em parceria 
da Garanticoop. Confirme a 
presença com Camila pelos 
telefones (44) 3621-6700 ou 
(44) 99171-6601.

Horário ampliado
O comércio de Umuarama estará aberto até às 22h 

nesta sexta-feira (9) e no sábado até às 17h. Esse horário 
ampliado de atendimento é para que todo filho aproveite e 
compre um presente para o pai, afinal, neste domingo é Dia 

dos Pais e a comemoração tem que ser especial.

Reinauguração
A Virtual Esportes foi 
reinaugurada na noite de 
quarta-feira (8). A loja 
agora em novo endereço, 
na Avenida Paraná, 
5300, está mais bonita e 
preparada para receber 
os consumidores com 
mais conforto. Aproveite 
para fazer uma visita 
e conhecer todas as 
novidades. Desejamos 
sucesso ao empresário 
Gláucio Bertoglio e 
equipe.

Mercado Financeiro
Para você que quer 
aprender mais sobre o 
mercado financeiro, estão 
abertas inscrições para um 
curso gratuito que a Unipar 
realizará em parceria 
da Melver, no dia 14 de 
agosto em Umuarama. 
O renomado professor 
Raony Rosseti irá abordar 
cinco áreas que compõem 
o mercado de finanças 
global. O curso terá início 
às 19h30 e a carga horária 
é de duas horas. As vagas 
são limitadas. Entre em 
contato com a nossa 
equipe e solicite o link para 
inscrição.

Indústria
A indústria paranaense 
abriu 2.932 novas vagas 
de trabalho com carteira 
assinada em junho e foi 
o segundo segmento que 
mais contratou. Ao todo 
foram gerados 13.572 
empregos formais no 
Paraná. O setor de serviços 
foi o maior empregador do 
período, com 7.804 postos 
de trabalho preenchidos. 
Construção contratou 
1.963 profissionais, 
comércio 1.221 e o 
agropecuário gerou 348 
vagas.

“Não julgue os dias pelas 
colheitas que você faz, mas 
pelas sementes que você 
planta”

 Excelente fim de semana

A Aciu é a Casa do 
Empresário
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“Uma pessoa que nunca cometeu 
erros nunca tentou algo novo”

 Albert Einstein

AMPLIADO
O comércio de Umuarama 

estará aberto até às 22h nesta 
sexta-feira (9) e no sábado até 
às 17h. Esse horário ampliado 

de atendimento é para que 
todo filho aproveite e compre 

um presente para o pai, afi-
nal, neste domingo é Dia dos 

Pais e a comemoração tem 
que ser especial.

IMPERDÍVEL
Todos os estandes da 47ª Feira Ponta de Estoque fo-

ram reservados e a edição deste ano, que chega como 
Mega Outlet Umuarama, promete ser um sucesso. 

Ela será realizada no Centro de Eventos, ao lado do 
parque de exposições, nos dias 22, 23 e 24 de agosto. 
Consumidores poderão encontrar produtos com até 

70% de desconto.

Dia 8 de agosto Umuarama comemora o aniversário de uma das grandes inspirações como empreendedora na área da beleza, 
a empresária Cris Zamberlan! Mentora de empreendedoras, casada e mentora, a história dessa mulher Forte & Corajosa nos 
demonstra que quando não desistimos dos nossos objetivos, tudo é possível.  Compartilhada no seu perfil do Instagram (@

criszamberlanoficial), a trajetória da Cristina Zamberlan nos emociona desde o início, visto que com uma infância difícil e escas-
sa, seu espírito de empreendedora precisou nascer cedo. Conhecida hoje como “Mãos de Fada” para Micropigmentação, a fé é 

perceptível nos negócios. Há mais de 8 anos, Cris investiu no seu negócio com o cartão de crédito de uma amiga. Hoje preza pela 
naturalidade dos fios com o seu próprio método Trend Fios e atende diariamente mulheres que desejam investir na autoestima 
e autoconfiança. Como Mentora, Cris Zamberlan propõe encontros presenciais para discussão de assuntos que impedem o cres-
cimento financeiro e pessoal: a falta de inteligência emocional. O “Chá do Laço” foi um espaço reunido por empreendedoras em 

que a Cris ministra e propõe ferramentas práticas sobre assuntos como crenças limitantes, bloqueios emocionais e medos de 
arriscar. Convidada para participar de programas de televisão, como o encontro na TV Band e na TV Up,  Zamberlan também foi 
chamada para trabalhar em salões de beleza na Suíça e realizar o acompanhamento de modelos em outros estados do Brasil. As 
maquiagens cheias de cores e criatividade de 2015 se transformaram em produções atemporais e sofisticadas hoje em dia, ideais 
para casamentos, sessões de fotos, formaturas e eventos em que a elegância é priorizada. Um verdadeiro exemplo de dedicação, 

inovação e paixão pelo que faz. Durante 12 anos você inspira e encoraja inúmeras mulheres a seguirem seus sonhos e a acredi-
tarem no seu potencial. Seu comprometimento com o crescimento pessoal e profissional de suas mentoradas é admirável, e seu 

impacto na comunidade de Umuarama é inegável. Com o seu trabalho árduo e sua influência é possível enxergar o legado que 
deixa onde passa. Desejamos celebrações e agradecemos por todo esforço realizado na nossa cidade de Umuarama. 

Que seus próximos anos sejam repletos de mais realizações, saúde e sucesso nos seus empreendimentos.

Festival Interlagos
https://auto.festivalinterlagos.com.br/

De 9 a 11 de agosto
Local: Autódromo de Interlagos, São Paulo/SP

“O SUV elétrico premium da Chevrolet pode ser testado no autó-
dromo pelos convidados antes do lançamento; estande da marca 

tem simulador e carro de corrida, além de todo o portfólio em con-
dições especiais de compra”.  A Chevrolet está presente no Festival 
Interlagos, em São Paulo, com várias atrações. A principal delas é 

o novíssimo Blazer EV, o mais avançado SUV premium da marca no
mundo. Os convidados podem testá-lo na pista antes mesmo de seu
lançamento. O Blazer EV também fica exposto no estande da Chevro-

let, junto com outras novidades do portfólio. Campeões de vendas, 
como Onix, Tracker, Spin, Equinox, Montana e S10, estão disponíveis 

em condições especiais de compra durante todo o evento. Outra 
atração imperdível é a chance de ver de perto o Camaro da Nascar e 

o inédito Tracker Stock Car, o primeiro SUV da categoria e que estreia
na temporada 2025.Completa a lista de ativações da Chevrolet uma
demonstração da conectividade do sistema OnStar, o simulador de
corrida, a Fan Store e avaliações na pista off-road.Veja os carros da
marca disponíveis para test-drive na pista: Convidados Chevrolet 

– Blazer EV, Silverado High Country e Camaro Collection / Off-road
- S10 High Country, S10 Z71 e Trailblazer High Countr / Drive Pass -

Equinox Premier, Onix RS, Bolt EUV e Camaro.

Blazer EV vai para a pista durante o Festival Interlagos!

CHEVROLET
Fundada em 1911 em 
Detroit, a Chevrolet é 
hoje uma das maiores 
marcas de automóveis 
do mundo. Os mode-
los Chevrolet incluem 

veículos elétricos e 
a combustão de alta 
eficiência energéti-

ca. Oferecem design, 
desempenho e tec-

nologias avançadas, 
incluindo recursos de 
segurança passiva e 

ativa, com foco na me-
lhor relação custo-be-
nefício. Mais informa-

ções sobre os modelos 
Chevrolet podem ser 

encontradas na 
Concessionária UVEL

Parabéns, Cris!
ARQUIVO PESSOAL

DIVULGAÇÃO GM  
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Consumidores poderão encontrar produtos com até 
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demonstra que quando não desistimos dos nossos objetivos, tudo é possível.  Compartilhada no seu perfil do Instagram (@

criszamberlanoficial), a trajetória da Cristina Zamberlan nos emociona desde o início, visto que com uma infância difícil e escas-
sa, seu espírito de empreendedora precisou nascer cedo. Conhecida hoje como “Mãos de Fada” para Micropigmentação, a fé é 

perceptível nos negócios. Há mais de 8 anos, Cris investiu no seu negócio com o cartão de crédito de uma amiga. Hoje preza pela 
naturalidade dos fios com o seu próprio método Trend Fios e atende diariamente mulheres que desejam investir na autoestima 
e autoconfiança. Como Mentora, Cris Zamberlan propõe encontros presenciais para discussão de assuntos que impedem o cres-
cimento financeiro e pessoal: a falta de inteligência emocional. O “Chá do Laço” foi um espaço reunido por empreendedoras em 

que a Cris ministra e propõe ferramentas práticas sobre assuntos como crenças limitantes, bloqueios emocionais e medos de 
arriscar. Convidada para participar de programas de televisão, como o encontro na TV Band e na TV Up,  Zamberlan também foi 
chamada para trabalhar em salões de beleza na Suíça e realizar o acompanhamento de modelos em outros estados do Brasil. As 
maquiagens cheias de cores e criatividade de 2015 se transformaram em produções atemporais e sofisticadas hoje em dia, ideais 
para casamentos, sessões de fotos, formaturas e eventos em que a elegância é priorizada. Um verdadeiro exemplo de dedicação, 

inovação e paixão pelo que faz. Durante 12 anos você inspira e encoraja inúmeras mulheres a seguirem seus sonhos e a acredi-
tarem no seu potencial. Seu comprometimento com o crescimento pessoal e profissional de suas mentoradas é admirável, e seu 

impacto na comunidade de Umuarama é inegável. Com o seu trabalho árduo e sua influência é possível enxergar o legado que 
deixa onde passa. Desejamos celebrações e agradecemos por todo esforço realizado na nossa cidade de Umuarama. 

Que seus próximos anos sejam repletos de mais realizações, saúde e sucesso nos seus empreendimentos.
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De 9 a 11 de agosto
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“O SUV elétrico premium da Chevrolet pode ser testado no autó-
dromo pelos convidados antes do lançamento; estande da marca 

tem simulador e carro de corrida, além de todo o portfólio em con-
dições especiais de compra”.  A Chevrolet está presente no Festival 
Interlagos, em São Paulo, com várias atrações. A principal delas é 

o novíssimo Blazer EV, o mais avançado SUV premium da marca no
mundo. Os convidados podem testá-lo na pista antes mesmo de seu
lançamento. O Blazer EV também fica exposto no estande da Chevro-

let, junto com outras novidades do portfólio. Campeões de vendas, 
como Onix, Tracker, Spin, Equinox, Montana e S10, estão disponíveis 

em condições especiais de compra durante todo o evento. Outra 
atração imperdível é a chance de ver de perto o Camaro da Nascar e 

o inédito Tracker Stock Car, o primeiro SUV da categoria e que estreia
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Equinox Premier, Onix RS, Bolt EUV e Camaro.
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CHEVROLET
Fundada em 1911 em 
Detroit, a Chevrolet é 
hoje uma das maiores 
marcas de automóveis 
do mundo. Os mode-
los Chevrolet incluem 
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a combustão de alta 
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Parabéns, Cris!
ARQUIVO PESSOAL

DIVULGAÇÃO GM  
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

        

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Se depender do céu, a sexta tem tudo para ser pra 
lá de especial e o astral estará blindado nos con-
tatos e nas relações em geral. Você vai esbanjar 
otimismo, lábia e vai agilizar uma porção de coisas, 
já que a sua energia fica nas alturas. As emoções 
serão intensas no amor. 
Cor: PRETO Palpites: 24, 32, 33 

TOURO  21/4 a 205
Os astros mandam recados espertos para as suas 
finanças e incrementar os ganhos deve ser a priori-
dade absoluta. Chegou o momento de investir nos 
seus dons e explorar a famosa habilidade taurina 
para administrar bem os interesses materiais. No 
amor, o clima fica mais prestativo. 
Cor: ROSA Palpites: 15, 32, 59 

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Marte e Júpiter seguem brilhando no seu signo 
e trocam likes com a Lua, deixando seu charme, 
seducência e criatividade no topo. E com tanta 
energia boa a seu favor, você vai se destacar em 
tudo o que fizer! Clima descontraído no amor. 
Cor: AMARELO Palpites: 19, 01, 57 

CÂNCER 21/6 a 21/7
Família é assunto sagrado para o seu signo e hoje 
as estrelas só vão reforçar o carinho e a conside-
ração que você tem pelos parentes. Talvez tenha 
que cuidar de uns abacaxis envolvendo assuntos 
delicados e sigilosos, mas não vai faltar apoio, e 
tudo será resolvido. Vibes certeiras no amor.
Cor: AZUL Palpites: 03, 57, 12 

LEÃO 22/7 a 22/8
Você vai ter charme, simpatia e boa lábia para dar 
e vender! E esse é um sinal de que você vai ficar 
no centro das atenções. No trabalho, saberá con-
vencer clientes, motivar os colegas e deve ganhar 
elogios da chefia. O amor promete ser sensacional. 
Cor: AMARELO Palpites: 18, 48, 30 

VIRGEM 23/8 a 22/9
No que depender dos astros, você vai sextar com 
excelentes perspectivas na carreira e pode encher 
o bolso! Júpiter e Marte seguem ativos no topo do 
seu Horóscopo e vão mandar poderosas energias 
para você consolidar suas mais altas ambições. No 
amor, climinha ideal para curtir. 
Cor: SALMÃO Palpites: 09, 18, 43  

LIBRA  23/9 a 22/10
O céu tá forrado de energia boa e a Lua, que segue ao 
seu lado, só vai intensificar esse astral, anunciando 
ótimas novidades! Em sintonia com Júpiter e Marte, 
ela garante que novas portas e novos caminhos vão se 
abrir, seja no lado pessoal, financeiro ou profissional. 
No amor, os sonhos e as esperanças vão se renovar. 
Cor: CINZA Palpites: 17, 26, 08 

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
A Lua forma aspectos excelentes com Marte e 
Júpiter, deixando sua intuição mais poderosa do 
que já é! Há boas chances de levar vantagem, só 
não comente suas vitórias por aí, assim mantém 
a inveja longe. No amor, sua seducência vai reinar. 
Cor: AMARELO-OURO Palpites: 28, 48, 03 

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
A Lua sorri para Júpiter e Marte, deixando sua 
simpatia e seu carisma no modo turbo, sinal de 
que você vai se dar bem com todo mundo. Rolês, 
passeios e programas com amigos serão os pontos 
altos do seu dia. Vibes felizes no amor. 
Cor: MAGENTA Palpites: 30, 09, 12 

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Vitalidade, dinamismo e atitude serão seus trunfos! 
Não vai esperar o arroz secar para tomar iniciativas: 
deve agilizar os deveres e as responsabilidades. A 
saúde também estará blindada e protegida gra-
ças às vibes de Marte e Júpiter. As vibes sã boas 
no amor. 
Cor: VIOLETA Palpites: 26, 33, 51 

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Júpiter e Marte brilham e trocam likes com a Lua, 
anunciando um dia perfeito para prosperar no 
trabalho e, de quebra, encher o bolso. Se gosta 
de arriscar palpites em sorteios, corre para regis-
trar sua aposta. No amor, os astros vão deixar seu 
charme irresistível! 
Cor: ROXO Palpites: 36, 18, 30 

PEIXES 20/2 a 20/3
Você vai ter condições de prosperar, agilizando 
uma porção de interesses, especialmente no lado 
financeiro e familiar. Os astros vão despejar vibes 
superpositivas nas suas finanças. Agora, é na vida 
afetiva e sexual que as energias mais vibrantes 
devem marcar presença! 
Cor: AZUL-ESVERDEADO Palpites: 05, 50, 04
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Os meus olhos se elevam continuamente ao 
Senhor, pois ele me tirará os pés do laço. 

Volta-te para mim e tem compaixão, porque estou 
sozinho e aflito. Alivia-me as tribulações do coração; 

tira-me das minhas angústias. 
Considera as minhas aflições e o meu sofrimento 

e perdoa todos os meus pecados. 
SALMOS 25:15-18

O Conselho Municipal de 
Assistência Social (CMAS) reali-
zou ontem (8) reunião ordinária 
descentralizada, no auditório da 
Casa da Sopa Dr. Leopoldino, 
com participação dos conse-
lheiros, voluntários e lideranças 
da comunidade. A reunião foi 
aberta pela presidente, Ivone 
Urbanski, e contou com a pre-
sença da secretária municipal 
da Assistência Social, Dayanne 
Paola Demozzi, e da diretora da 
secretaria, Adnetra Vieira dos 
Prazeres Santana.

Um dos principais assuntos 
da pauta foi a palestra sobre o 
Benefício de Prestação Conti-
nuada (BPC), um auxílio previsto 
na Lei Orgânica da Assistência 
Social (Loas) que garante um sa-
lário-mínimo por mês a pessoas 
com deficiência (de qualquer 
idade) e a idosos com 65 anos ou 
mais. O tema foi abordado pelo 
assistente social Rogério Ângelo 
da Silva, coordenador do Centro 
de Referência da Assistência So-
cial (Cras I).

A reunião começou com a 

aprovação da ata da assem-
bleia anterior, leitura das co-
municações e substituição de 
membros – citados nominal-
mente –, bem como a posse 
dos substitutos nomeados 
por decreto. A coordenadora 
de Projetos Sociais da Associa-
ção Casa da Sopa Dr. Leopol-
dino, Larisse Maura Bezerra, fez 
uma apresentação sobre a his-
tória, as ações e objetivos da 
entidade, bem como o quadro 
profissional e os números de 
atendimentos.

Além da distribuição gra-
tuita de comida, com todo cui-
dado nutricional, a entidade 
também atua na convivência e 
fortalecimento de vínculos dos 
frequentadores e seus familia-
res, dentro da proteção básica, 
com o apoio do município e de 
parceiros. Realiza ações socioe-
ducativas, de qualificação e ge-
ração de renda, além de enca-
minhamento para serviços de 
saúde e assistência social.

Por mês a Casa da Sopa 
atende cerca de 500 famílias 

com a distribuição de cestas 
básicas e serve de 90 a 120 re-
feições diárias, no horário do 
almoço, totalmente gratuitas. 
A pauta teve ainda apreciação 
e deliberação referente à repro-
gramação de saldo da Emenda 
Parlamentar, que tem como 
beneficiário o Cras I, aprovação 
de um pedido de desligamento 
de conselheiro e terminou com 
a palestra sobre como acessar 
o BPC, que conforme o salário-
-mínimo vigente tem hoje valor 
de R$ 1.412,00.

Reunião do CMAS teve apresentação da Casa da Sopa
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Carregamento de maconha com destino 
a Umuarama é apreendido na PR-323

Agentes da Polícia Federal 
de Guaíra e equipes do Bata-
lhão de Policiamento de Fron-
teira (BPFron) de Umuarama, 
apreenderam uma carga de 
maconha que estava sendo 
carregada no fundo falso em 
um veículo. A droga tinha 
Umuarama como destino final.

A ação policial começou com 
um monitoramento desenvol-
vido pela Polícia Federal que 
descobriu uma movimentação 
suspeita de dois veículos que 
poderiam estar ligados direta-
mente ao tráfico de drogas.

Um deles, o Fiat Uno seguia 
como ‘batedor’ da carga, que 
era transportada em um fundo 
falso dentro do tanque de com-
bustíveis de um Honda Civic, 
que seguia logo atrás dele pela 
rodovia BR-272.

Os carros entraram pela ro-
dovia PR-323 e seguiram em di-
reção à Umuarama. Foi então 

Repórter é investigado por envolvimento com Orcrim
A Polícia Civil do Paraná 

(PCPR) realizou ontem (8) pela 
manhã, em Maringá (a 160 qui-
lômetros de Umuarama) uma 
ação de cumprimento à ordem 
judicial de busca e apreensão, 
na residência de um repór-
ter policial que atua naquele 
município. O suspeito foi in-
diciado por integrar uma or-
ganização criminosa (Orcrim) 
envolvida no tráfico de drogas 
e homicídios naquela região.

No início de 2023, a PCPR 
cumpriu diversos mandados de 
busca contra membros de uma 
organização criminosa em Ma-
ringá. Durante essas operações, 
vários aparelhos celulares foram 
apreendidos, incluindo o de um 
membro da organização crimi-
nosa que morreu em confronto 
com a polícia durante a opera-
ção “Todos Por Um”, realizada 
em meados de 2023.

A análise do celular apreen-
dido revelou que o repórter, 
utilizando o acesso proporcio-
nado pela sua profissão, repas-
sava informações confidenciais 
sobre apreensões de drogas, 
homicídios, autores e vítimas 
dos crimes, além das linhas de 
investigação policial. Ele tam-
bém fornecia informações sobre 
a localização de equipes de se-
gurança e divulgava detalhes 
de operações policiais antes de 

sua execução, potencialmente 
comprometendo o sucesso des-
sas ações.

As investigações mostra-
ram que o repórter alertava os 
criminosos sobre a atuação 
policial e fornecia detalhes 
precisos de operações em an-
damento e futuras. Em uma 
das conversas interceptadas, 
ele avisou um dos líderes da 
organização sobre uma ope-
ração iminente: “Recebi uma 
informação agora, tô indo para 

o local. Diz que balearam um 
cara na Mandacaru agora, em 
frente do Kennedy”.

Além disso, o repórter en-
viava fotos dos locais de cri-
mes e das vítimas para os 
integrantes da organização 
criminosa, permitindo que 
eles tomassem medidas para 
evitar a captura e frustrar as in-
vestigações. Em outra mensa-
gem, ele descreveu o local de 
uma apreensão de drogas e as 
movimentações da polícia em 

tempo real: “Essa carreta tava 
lá estacionada no G10, ali na 
Morangueira. Ele pegou essa 
droga em Foz do Iguaçu e ia 
levar para Minas Gerais”.

Um dos trechos mais incri-
minadores das conversas re-
velou a gravidade da ligação 
entre o repórter e os crimino-
sos. O repórter não apenas for-
necia informações, mas tam-
bém incentivava atos violentos. 
Em uma mensagem, ele disse: 
“Hoje foram para matar ele e er-

raram os tiros. Inclusive, deram 
uma recompensa de R$ 5.000 
se alguém matasse ele”. Em 
outra ocasião, ele mencionou: 
“Então menino, tinha que ter 
feito ele né. Para a gente filmar 
ele no chão”, demonstrando 
claramente que ele incentivava 
o homicídio, reforçando a gravi-
dade de sua colaboração com a 
organização criminosa.

Em outro trecho significa-
tivo da conversa, o repórter 
avisou sobre uma operação 
policial iminente: “Recebi uma 
nova informação aqui, parece 
que tem duas situações, pa-
rece que tem um suicídio, 
mas parece que teve um cara 
que foi alvejado com tiros ali, 
parece que é homicídio”. Esse 
tipo de informação permitia 
que os criminosos se preparas-
sem ou evitassem a captura.

Com base nas evidências 
coletadas, o repórter será in-
diciado pelo crime de inte-
grar organização criminosa, 
conforme o artigo 2º da Lei 
12.850/2013.

A PCPR reafirma seu com-
promisso com a segurança 
pública e a luta contra o crime 
organizado, para garantir a 
segurança da população pa-
ranaense através de investi-
gações rigorosas e operações 
bem-sucedidas.

que a Polícia Federal solicitou 
a intervenção de uma equipe 
do grupo BPFron.

Um cerco foi montado na 
entrada da cidade onde os 
dois carros foram abordados 
tão logo pararam em um posto 
de combustíveis.

Na averiguação, foi desco-
berto o fundo falso onde esta-
vam 16 quilos de maconha. Os 
dois homens envolvidos no trá-
fico de drogas foram presos em 
flagrante e conduzidos à Delega-
cia da Polícia Federal de Guaíra, 
junto com os carros e com a 
mercadoria entorpecente.

INCINERAÇÃO
A PF em Guaíra incinerou 

ontem (8), cerca de 10 tone-
ladas de drogas apreendidas 
em ações coordenadas entre 
diferentes forças policiais, in-
cluindo o BPFron, o Grupo de 
Operações de Apoio e o TIGRE 

da Polícia Civil, a Polícia Rodo-
viária Federal, além da própria 
Polícia Federal. A destruição 

das substâncias foi mais um 
passo na luta contra o tráfico, 
e a Polícia Federal em Guaíra 

permanece vigilante para ga-
rantir a paz e a tranquilidade 
da população.

Droga estava sendo transportada no fundo falso do tanque de combustíveis de um dos veículos abordados

D
IV

U
LG

A
Ç

Ã
O

Ação desenvolvida ontem pela manhã é um desdobramento da Operação “Todos por Um”, que combate o tráfico de drogas no Estado
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De segunda á sexta
das 11:30 as 13:15

(44)9.8411-0666

(44)3622-2907

@ProgramadoTatu 

@programadotatu 

@TV Caiuá

ASSISTA: 

Empresas de diversos ramos buscam
trabalhadores com ou sem experiência

Neste momento existem ao 
menos 450 vagas de empregos 
disponíveis na Agência do Tra-
balhador de Umuarama. São 
oportunidades para jovens 
aprendizes, profissionais es-
pecialistas, primeiro emprego, 
homens e mulheres, em em-
presas de todos os portes e 
com remunerações compatí-
veis com o mercado. O pano-
rama do mercado de trabalho 
é promissor, porém, o órgão 
vinculado à Secretaria Muni-
cipal de Indústria, Comércio 
e Inovação, encontra dificul-
dade em encontrar trabalha-
dores para intermediar a mão 
de obra.

Ações de promoção da em-
pregabilidade são realizadas 
constantemente, como co-
menta o secretário Junior Ce-
ranto. “Estamos sempre rea-
lizando palestras, oferecendo 
cursos gratuitos, disponibili-
zando profissionais para falar 
sobre comportamento correto 
em entrevistas, enfim, temos 
equipes para garantir todo 
apoio necessário para que, Quase 100 casos de Infecções Sexuais

registrados na cidade somente em 2024
Durante o Julho Amarelo, 

devido às ações realizadas 
pelo Ambulatório de Infectolo-
gia de Umuarama, exatamente 
332 pessoas realizaram testes 
rápidos de hepatites virais. 
E, de acordo com um levan-
tamento apresentado ontem 
(quinta-feira, 8), em sete meses 
de 2024, quatro casos de hepa-
tite B foram diagnosticados – 
durante o ano passado inteiro 
foram dois casos.

Outro dado que coloca a 
Secretaria Municipal de Saúde 
em estado de atenção, é a 
confirmação de 57 casos de 
sífilis, 16 de HIV/Aids e 14 de 
tuberculose. “Também tive-
mos o registro de cinco casos 
de hanseníase e um caso de 
leishmaniose. Desta forma 
chegamos a 97 casos de ISTs 
(Infecções Sexualmente Trans-
missíveis) nesse período. Vale 
destacar que a maioria dessas 
doenças são preveníveis com 
o uso de preservativos, item 
distribuído gratuitamente em 
diversos pontos da cidade”, 
registra.

Maria de Lourdes Gianini, 
coordenadora do Ambulató-
rio Municipal de Infectologia, 

comenta que a sífilis, IST recor-
dista em entre os diagnósticos 
deste ano, é curável e exclusiva 
do ser humano, causada pela 
bactéria Treponema pallidum. 
“Ela se apresenta em diferen-
tes estágios: no primário apa-
rece uma ferida, geralmente 
única, no local de entrada da 
bactéria, que aparece entre 10 
a 90 dias após o contágio. Ela 
não dói, não coça, não arde e 
não tem pus, podendo estar 
acompanhada de ínguas (ca-
roços) na virilha”, detalha.

No estágio secundário os 
sinais e sintomas aparecem 

entre seis semanas e seis 
meses do aparecimento e cica-
trização da ferida inicial. “Pode 
ocorrer manchas no corpo, 
que geralmente não coçam, 
incluindo palmas das mãos e 
plantas dos pés. Essas lesões 
são ricas em bactérias e pode 
ocorrer febre, mal-estar, dor de 
cabeça e ínguas pelo corpo. O 
terceiro estágio pode surgir 
de dois a 40 anos depois do 
início da infecção, com sinais 
e sintomas como lesões cutâ-
neas, ósseas, cardiovasculares 
e neurológicas, podendo levar 
à morte”, alerta.

quem quer e precisa arranjar 
um emprego, possa contar 
com a estrutura da Agência do 
Trabalhador”, observa.

Os mutirões de emprego 
são estratégias que costumam 
dar bons resultados para pa-
trões e trabalhadores, por isso 
a agência está sempre atenta e 
pronta para promover ativida-
des que estimulem as contra-
tações com carteira assinada. 
“Todas as semanas nós temos 
um trabalho importante junto 
aos usuários do Banco de Ali-
mentos, desta forma os mo-
radores daquela região [no 
Parque Danielle] não preci-
sam vir até o centro da cidade 
para entregar currículo ou se 
cadastrar para uma vaga. E a 
Agência Itinerante vai também 
a outros bairros, em associa-
ções de moradores e onde exis-
tir essa possibilidade de ajudar 
os cidadãos”, explica Valdemir 
Frasson, diretor da Agência do 
Trabalhador.

Ele destaca que, neste mo-
mento, existem três setores 
que mais estão com vagas dis-

poníveis: o de alimentação, o 
da construção civil e os cargos 
administrativos. “Como já in-
formado, as vagas são para os 
setores mais variados e para os 
perfis mais diversos. E são em-

presas garantidas, que pagam 
corretamente, que registram 
em carteira, que oferecem be-
nefícios, que têm plano de car-
reira, que têm turnos diferen-
ciados, ou seja, basta que os 

candidatos estejam com garra 
e determinação de trabalhar”, 
afirma, indicando que a Agência 
do Trabalhador fica na avenida 
Rio Branco n° 4211 e atende das 
8h às 12h e das 13h às 17h.

Com mais de 400 vagas disponíveis e mercado em expansão, Agência do Trabalhador busca por mão de obra
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Recorde fica com a sífilis (57 pessoas), HIV/Aids (16) e tuberculose (14)
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ASSOCIAÇÃO BENEFICENTE
SÃO FRANCISCO DE ASSIS.

ORGULHO DA MEDICINA
DO NOROESTE DO PARANÁ.

HOSPITAL CEMIL

SAIBA MAIS

Pozzobom visita a Agroleite, um dos
principais eventos do setor no país

Retornando da viagem de 
trabalho a Curitiba, o prefeito 
Celso Pozzobom visitou na 
última quarta-feira, 7, a Agro-
leite, um dos principais even-
tos do setor leiteiro do país, 
realizado na cidade de Castro, 
nos Campos Gerais, acompa-
nhado do deputado federal e 
presidente da Frente Parla-
mentar da Agropecuária na 
Câmara dos Deputados, Pedro 
Lupion (PP).

Na visita, o prefeito co-
nheceu um pouco mais sobre 
a tecnologia empregada no 
desenvolvimento da produ-
ção leiteira, que coloca a ci-
dade de Castro como dona 
da maior bacia leiteira do país, 
com mais de 400 milhões de li-
tros de leite produzidos anual-
mente.

“Fomos muito bem recebi-
dos pelo prefeito Neto Fadel e 
pelo presidente da Coopera-
tiva Castrolanda, Willem Bou-
wman, e sua equipe. Aprovei-
tamos o encontro para tratar 
de vários assuntos do setor, 
mesmo porque Umuarama 
concentra um dos maiores re-
banhos bovinos do Estado, e 
além da carne se destaca tam-
bém com grande produtor de 
leite”, afirmou Pozzobom.

A produção de Castro é fun-
damental para que o Paraná 
seja o segundo maior produ-
tor do Brasil, atrás apenas de 
Minas Gerais. Em 2023, foram 
4,5 bilhões de litros produzi-
dos no Estado, o que repre-
senta 15% de toda a produção 
nacional.

Ontem (quinta-feira, 8), o 
governador Ratinho Junior 
assinou um memorando de 
entendimento com a Coo-
perativa Castrolanda para a 

criação do Parque Tecnoló-
gico Agroleite. A ideia é que o 
espaço integre universidades, 
centros de pesquisa, empre-
sas e startups para desenvol-
ver soluções tecnológicas para 
a cadeia produtiva do leite. A 
assinatura aconteceu durante 
a visita do governador à Agro-
leite, onde ele também oficia-
lizou a entrega de 17 tratores 
para as escolas agrícolas esta-
duais.

Com o parque, a região se 
consolida como um dos prin-
cipais polos no desenvolvi-
mento de inovações e tecno-
logias para o setor produtivo 
do leite e derivados. “Castro 
tem o que há mais moderno 
e avançado em tecnologia e 
inovação desta cadeia pro-
dutiva. O Paraná tem apenas 
2,3% do território nacional e, 
mesmo assim, tem a segunda 
maior bacia leiteira do Brasil”, 
afirmou o secretário de Agri-
cultura e Abastecimento, Na-
talino Avance.

PARQUE TECNOLÓGICO
O governador assinou 

o memorando de entendi-

mento com a cooperativa 
Castrolanda para a criação 
do Parque Tecnológico Agro-
leite. “Hoje foi dado o primeiro 
passo para o Parque Tecnoló-
gico do Leite, que vai fomen-
tar a pesquisa e a inovação 
da cadeia do leite visando o 
aumento da produtividade 

Suporte
A previsão é que o Governo do Estado ofereça suporte téc-
nico e científico para o projeto, por meio da Secretaria de 
Ciência, Tecnologia e Ensino Superior (Seti) e do Sistema 

Paranaense de Parques Tecnológicos (Separtec). O Estado 
também vai colaborar facilitando a integração entre uni-

versidades, centros de pesquisa e empresas. “O Estado vai 
apoiar a iniciativa integrando a estrutura que será criada 
à rede de parques tecnológicos do Paraná e às sete uni-

versidades estaduais, ajudando a circular o conhecimento 
produzido aqui neste ambiente”, afirmou o secretário de 
Ciência, Tecnologia e Ensino Superior em exercício, Jamil 

Abdanur Júnior.

no campo, melhoria da qua-
lidade genética dos animais, 
produção de um leite ainda 
mais nutritivo, novas tecno-
logias na produção de deriva-
dos, entre outras coisas”, afir-
mou o governador. O parque 
será construído em um ter-
reno anexo à área onde atual-
mente é realizada a feira. Com 
o acordo, o Estado e a Castro-
landa poderão firmar convê-

nios e parcerias para a criação 
do parque. “Os produtores da 
região já usam tecnologia de 
ponta, já se utilizam do que há 
de mais moderno à disposição 
do mercado, mas acreditamos 
que podemos avançar promo-
vendo a integração entre ins-
tituições de ensino, empresas 
e produtores em um ambiente 
só”, disse o presidente da Cas-
trolanda, Willem Bouwman.

ROBERTO DZIURA JR/AEN

Na visita, Pozzobom foi acompanhado do deputado federal e presidente da Frente Parlamentar da Agropecuária na Câmara dos Deputados, 
Pedro Lupion

ASSESSORIA/SECOM
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A Nissan vem testando 
uma pintura automotiva ino-
vadora com o objetivo de re-
duzir a temperatura ambiente 
do interior de um veículo em 
dias quentes e, assim, reduzir 
o consumo de energia do sis-
tema de ar-condicionado. De-
senvolvida em parceria com 
a Radi-Cool, especialista em 
produtos de resfriamento ra-
diativo, a tinta incorpora meta-
materiais, que são compostos 
sintéticos com estruturas que 
apresentam propriedades nor-
malmente não encontradas na 
natureza e que se comportam 
de acordo com suas estruturas 
e não em função de suas com-
posições materiais.

O projeto faz parte da busca 
da Nissan por inovações dife-
renciadas que potencializem 
as viagens e ajudem a criar 
uma sociedade mais limpa e 
mais sustentável. Em novem-
bro de 2023, a Nissan iniciou 
um teste de viabilidade de um 
ano no Aeroporto de Haneda, 
em Tóquio. A tinta fria da Nis-
san foi aplicada a um veículo 
de serviço Nissan NV100 ope-
rado pelos serviços aeropor-
tuários da All Nippon Airways 
(ANA), com a colaboração da 
administração do aeroporto, 
Ltd., e da Radi-Cool Japan.

Com a sua grande pista 
aberta, o aeroporto de Haneda 
proporcionou o ambiente per-
feito para realizar avaliações 
reais do desempenho da tinta 
sob um ambiente exposto a 
altas temperaturas.

Embora ainda esteja em 
fase de testes, os resultados 
até o momento têm sido im-
pressionantes. Estacionado 
lado a lado sob o sol, um veí-
culo tratado com a pintura fria 

Nissan cria tinta que ajuda a reduzir
temperatura interna dos veículos

da Nissan apresentou redução 
de até 12º Celsius nas tempe-
raturas da superfície externa e 
um interior mais fresco de até 
5º Celsius em comparação a 
um veículo com pintura auto-
motiva tradicional.

O desempenho de resfria-
mento da tinta é particular-
mente perceptível quando um 
veículo fica estacionado ao sol 
por um longo período. Uma 
cabine mais fria não é ape-
nas mais agradável de entrar, 
mas também requer menos 
tempo de funcionamento do 
ar-condicionado para resfriar 
o habitáculo a uma tempera-
tura confortável. Isso ajuda a 
reduzir a carga do motor ou, 
no caso de um veículo elétrico, 
a consumir menos energia das 
baterias. Em ambos os grupos 
motopropulsores, espera-se 
uma melhoria na eficiência, 
bem como no conforto dos 

ocupantes.

INOVAÇÃO QUE SE ADAPTA
O metamaterial incorpo-

rado à pintura fria da Nissan 
apresenta duas partículas de 
microestrutura que reagem à 
luz. Uma partícula reflete os 
raios infravermelhos próxi-
mos da luz solar que normal-
mente causariam vibrações 
em nível molecular dentro 
da resina da tinta tradicional 
para produzir calor.

A segunda partícula per-
mite o verdadeiro avanço. Ele 
cria ondas eletromagnéticas, 
que neutralizam os raios sola-
res, redirecionando a energia 
do veículo para a atmosfera. 
Combinadas, as partículas da 
pintura fria da Nissan reduzem 
a transferência de calor para 
superfícies como o teto, capô, 
portas e painéis.

O desenvolvimento do 

projeto está sendo liderado 
por Susumu Miura, gerente 
sênior e especialista do Labo-
ratório de Materiais Avança-
dos e Processamento do Cen-
tro de Pesquisa da Nissan. Ele 
desempenhou um papel de 
liderança no premiado ma-
terial acústico de redução 
de ruído da Nissan e dedicou 
grande parte da sua carreira 

na Nissan explorando formas 
de tornar os automóveis mais 
silenciosos, mais frios e mais 
eficientes.

“Meu sonho é criar carros 
mais climatizados sem consu-
mir energia”, explicou Miura. 
“Isto é especialmente impor-
tante na era dos veículos elétri-
cos, onde a carga do funciona-
mento do ar-condicionado em 
dias quentes pode ter um im-
pacto considerável no estado 
da carga”, disse Miura.

Embora a tinta de resfria-
mento radiante não seja nova, 
ela é normalmente usada em 
edifícios e estruturas. Muitas 
vezes é muito espesso, exi-
gindo aplicação com rolo de 
pintura. Sem qualquer acaba-
mento transparente, pode dei-
xar um resíduo calcário ao ser 
tocado.

Os principais desafios que 
Miura teve de considerar ao 
desenvolver uma versão para 
automóvel foram garantir que 
este pudesse incorporar um 
acabamento transparente, 
podendo ser aplicado através 
de uma pistola de pulverização 
(não um rolo) e cumprir os ri-
gorosos padrões internos da 
Nissan à qualidade da pintura.

Metamaterial pode diminuir as temperaturas da cabine do carro e reduzir o uso de energia, eliminando o calor do verão
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Mais de 100 amostras
Desde o início do desenvolvimento em 2021, Miura e a sua equipe 
testaram mais de 100 amostras e estão atualmente avaliando uma 
espessura de 120 mícrons, aproximadamente seis vezes mais es-

pessa do que a tinta automóvel típica. Eles confirmaram resistência 
ao sal e lascas, descascamento, arranhões, reações químicas, além 
de consistência de cor e capacidade de reparo. À medida que o de-
senvolvimento avança, Miura e a sua equipe continuam explorando 

opções mais finas que oferecem o mesmo nível de desempenho 
de refrigeração. Enquanto os testes e o desenvolvimento estão em 
andamento, para Miura e sua equipe, a esperança é que um dia ele 
possa ser oferecido para pedidos especiais e em uma variedade de 
cores. Miura vê um forte potencial, especialmente para aplicações 

em veículos comerciais leves, como vans, caminhões e ambulâncias, 
que passam a maior parte do dia circulando.
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COMPRAMOS  SEU  SEMINOVO

Carros Ano Cor Opcionais Valor

ARGO 1.3 TREKKING 19/20 CINZA COMPLETO 68.900,00R$        
CRUZE 1.4 TURBO LT 17/17 PRATA COMPLETO, AUT, COU 84.900,00R$        
EQUINOX 1.5 RS 22/22 PRETO COMPLETO, AUT, COU 174.900,00R$      
EQUINOX 1.5 TURBO PREMIER 22/22 BRANCO COMPLETO, AUT, COU, TS 184.900,00R$      
EQUINOX 1.5 TURBO PREMIER 23/24 PRATA COMPLETO, AUT, COU, TS 199.900,00R$      
HONDA CITY 1.5 EX 22/22 BRANCO COMPLETO, AUT, COU 104.900,00R$      
MONTANA 1.2 TURBO LT 23/23 PRATA COMPLETO 114.900,00R$      
MONTANA 1.2 TURBO PREMIER 23/23 PRETO COMPLETO, AUT, COU 134.900,00R$      
ONIX 1.4 LTZ 16/17 VERM COMPLETO 62.900,00R$        
ONIX 1.4AT LT 18/19 BRANCO COMPLETO 68.900,00R$        
ONIX 1.0 TURBO PREMIER 23/24 BRANCO COMPLETO, AUT, COU. 109.900,00R$      
ONIX 1.0MT PLUS LT 21/22 PRATA COMPLETO 74.900,00R$        
ONIX 1.0MT PLUS LT 22/22 BRANCO COMPLETO 79.900,00R$        
ONIX 1.0 TURBO PLUS LTZ 23/24 PRATA COMPLETO, AUT 104.900,00R$      
TRACKER 1.2 TURBO AT 20/21 PRATA COMPLETO, AUT 112.900,00R$      
TRACKER 1.0 TURBO LT 22/22 CINZA COMPLETO, AUT 114.900,00R$      
TRACKER 1.0 TURBO LTZ 22/23 BRANCO COMPLETO, AUT 124.900,00R$      
TRACKER 1.2 TURBO PREMIER 22/23 AZUL COMPLETO, AUT, COU, TS 129.900,00R$      

 

 

Eduardo Consentino, Leiloeiro Oficial, matrícula JUCESP nº 616 (João Victor Barroca Galeazzi – preposto em exercício), devidamente 
autorizado pelo Credor Fiduciário RODOBENS ADMINISTRADORA DE CONSÓRCIOS LTDA, CNPJ sob nº 51.855.716/0001-01, faz saber que, 
nos termos do artigo 27 da Lei 9.514 de 20 de novembro de 1997 e regulamentação complementar do Sistema de Financiamento 
Imobiliário, que institui alienação fiduciária de bem imóvel, fará realizar: Primeiro Leilão: dia 19 de Agosto de 2024 às 10:00 horas. 
Segundo Leilão: dia 21 de Agosto de 2024 às 10:00 horas. Local do Leilão: Avenida Fagundes Filho, 145 – conj. 22 – Vila Monte Alegre – 
São Paulo/SP e pela internet no site: www.biasileiloes.com.br. As demais condições de venda constarão no catálogo que será distribuído 
no leilão ou pela internet. Descrição do Imóvel: DATA DE TERRAS sob nº 06, da Quadra nº 94, do JARDIM ARATIMBÓ, desta cidade de 
Umuarama/PR, com área de 390,00 m2, com os seguintes limites e confrontações: A NOROESTE: Confronta com a data nº 08, numa 
distância de 30,00m, rumo NE 74°19’; A NORDESTE: Confronta com a data nº 05, numa distância de 13,00m, rumo SE 15°41’; A 
SUDESTE: Confronta com as datas nºs 02 e 01, numa distância de 30,00m, rumo NE 74°19’; A SUDOESTE: Limita com o alinhamento da 
Rua Catanduva, numa distância de 13,00m, rumo SE 15°41’. Neste terreno foram edificadas as seguintes benfeitorias:  I) Sobrado 
Residencial em alvenaria, com área total de 240,50 m2, sendo: Pavimento térreo com área de 185,50 m2 e Pavimento superior com área 
de 55,00 m2. E II) Piscina em alvenaria, com área de 20,56 m2. O Imóvel está localizado na Rua Catanduva nº 4.018. Matrícula 8.889 do 
2º Serviço de Registro de Imóveis da Comarca de Umuarama/PR. Valor de Venda do Imóvel acima descrito: 1º Leilão R$ 2.127.000,00. 
Valor de Venda do Imóvel acima descrito: 2º Leilão R$ 1.064.364,00. Caso não haja licitantes ou não seja atingida a oferta mínima 
prevista, o bem será vendido em 2º Leilão Extrajudicial, no dia 21 de Agosto de 2024, às 10:00 horas, no mesmo local, pelo maior lance 
ofertado (§ 2º do Art. 27), desde que igual ou superior ao valor da dívida, das despesas, dos prêmios de seguro, dos encargos legais, 
inclusive tributos, das contribuições condominiais e honorários advocatícios. Para a participação online o Arrematante deverá se habilitar 
no site www.biasileiloes.com.br , até uma hora antes do leilão. Obs: Eventuais débitos de IPTU, custas do leilão e quaisquer outros débitos 
que o imóvel possuir, estes serão por conta exclusiva do arrematante. O pagamento, em qualquer dos leilões, será à vista (no prazo de 06 
horas) e em favor do Credor Fiduciário, no valor integral do lance vencedor. Não será aceito pagamento mediante cheque. Correrão por 
conta do comprador todas as despesas relativas à aquisição do imóvel no leilão, como: pagamento de 5% (cinco por cento) a título de 
comissão do Leiloeiro sobre o valor de arrematação e no ato da arrematação, Escritura Pública, Imposto de Transmissão, Foro, débitos 
de luz e água, débitos de IPTU, taxas, alvarás, certidões, emolumentos cartorários, registros, averbações, etc. A escritura pública caso 
seja necessária será realizada em até 90 (noventa) dias. O imóvel objeto do leilão será alienado em caráter “Ad Corpus” e no estado em 
que se encontra inclusive no tocante a eventuais ações, ocupantes, locatários e posseiros. A vendedora não se responsabiliza por 
quaisquer irregularidades que porventura possam existir, seja por divergência de áreas, mudança no compartimento interno, averbação 
de benfeitoria, estado de conservação, localização, situação fiscal e ocupação do imóvel arrematado. Caso necessite de regularização da 
área construída, esta será por conta do arrematante. Conforme alteração da Lei 9514/97, artigo 27, pela lei 13.465/17 § 2-B, fica 
assegurado ao devedor fiduciante o direito de preferência para adquirir o imóvel por preço correspondente ao valor da dívida acrescido 
de 5% (cinco por cento) de comissão do leiloeiro, conforme esse edital. A vendedora não se responsabiliza por eventuais questionamen-
tos que possam ser feitos judicialmente pelo(a) anterior proprietário(a). Na hipótese do imóvel arrematado estar ocupado ou locado, o 
arrematante assume total responsabilidade no tocante à sua desocupação, assim como suas respectivas despesas. O arrematante 
também exime a vendedora de quaisquer responsabilidades por eventuais ações judiciais impetradas pelos proprietários anteriores ou 
terceiros, com referência ao imóvel e ao procedimento ora realizado, bem como de danos morais, materiais, lucros cessantes, etc.

Mais informações: (11) 4083-2575/www.biasileiloes.com.br 
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Grupo Boticário anuncia investimento de
R$ 840 milhões para ampliar fábrica no PR

O Grupo Boticário anunciou 
ontem (quinta-feira, 8) que in-
vestirá R$ 840 milhões na am-
pliação de sua fábrica de São 
José dos Pinhais, na Região 
Metropolitana de Curitiba. 
Com o aporte, a fábrica para-
naense terá sua capacidade 
elevada em cerca de 40%. A 
expectativa é que sejam cria-
dos cerca de 200 novos postos 
de trabalhos diretos e mais 300 
indiretos.

O governador Ratinho Ju-
nior recebeu a notícia do in-
vestimento no início da se-
mana em um encontro com o 

vice-presidente do Conselho 
Administrativo do Grupo Boti-
cário, Artur Grynbaum.

“Este importante investi-
mento que o Grupo Boticário 
está fazendo mais uma vez no 
Paraná é extremamente im-
portante porque gera empre-
gos, movimenta a economia e 
gera qualidade de vida. Além 
disso, ratifica o trabalho que 
temos feito para oferecer um 
ambiente com segurança ju-
rídica e tranquilidade política 
que pesa muito na escolha dos 
investidores pelo Estado”, afir-
mou o governador.

Para o incremento na capa-
cidade industrial da fábrica, o 
novo investimento contempla 
a instalação de novas linhas de 
produção, modernização de li-
nhas já existentes e ampliações 
logísticas e administrativas. 
Com a geração de novos postos 
de empregos diretos e indiretos, 
a empresa dará continuidade ao 
desenvolvimento de iniciativas 
sociais com foco em capacitação 
e empreendedorismo.

Este é o segundo investi-
mento de grande porte anun-
ciado pelo Grupo Boticário no 
Paraná em dois anos. Em 2022, 
a empresa já havia anunciado 
R$ 200 milhões para aumentar 
o polo produtivo da empresa 
em São José dos Pinhais.

“O Grupo Boticário é uma 
empresa paranaense, e nossa 
operação no Estado está em 
constante evolução. O novo in-

vestimento reforça nosso com-
promisso com a região e com 
os paranaenses, que têm sido 
impactados positivamente 
pela nossa atuação, seja con-
sumindo nossos produtos, seja 
por meio de oportunidades de 
emprego”, afirmou Grynbaum.

“Para nós, essa é mais uma 
maneira de endossar nosso 

propósito de criar oportunida-
des para a beleza transformar 
a vida das pessoas e o mundo 
ao nosso redor”, complemen-
tou o vice-presidente do Con-
selho do Grupo Boticário. O 
plano de investimento da em-
presa é de R$ 3,34 bilhões para 
os próximos quatro anos em 
todo o País.

Com o aporte, a fábrica paranaense terá sua capacidade elevada em cerca de 40%. A expec-
tativa é que sejam criados cerca de 500 novos empregos

JONATHAN CAMPOS/AEN
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Bárbara Domingos põe Brasil em sua
1ª final individual da ginástica rítmica

A curitibana Bárbara Do-
mingos, de 24 anos, já alcan-
çou o melhor resultado do Bra-
sil em competições individuais 
da ginástica rítmica em Jogos 
Olímpicos. Babi se garantiu 
entre as 10 finalistas que vão 
brigar por medalhas na dis-
puta que premia as ginastas 
mais completas da modali-
dade. A fase de classificação 
reuniu ao todo 24 ginastas, que 
se apresentaram em nos apa-
relhos bola, arco, fita e maças. 
A final será hoje (9) a partir das 
9h30 (horário de Brasília).

Bárbara Domingos estreou 
se apresentando com a bola. A 
coreografia foi embalada pela 
música “Je sui Malade”, inter-
pretada pela cantora belga 
Lara Fabian. A ginasta se saiu 
bem, e levou nota 33.100. 

A apresentação seguinte, a 
do arco, foi a melhor da brasi-
leira. Ao som de “Circle of Life”, 
música tema do filme “O Rei 
Leão”, Babi teve um desem-
penho excelente e recebeu a 
nota 34.750, a terceira melhor 
entre todas as competidoras 
no aparelho. Ao fim das primei-
ras duas séries (bola e arcos), 
Babi despontava na sexta po-
sição geral.

A terceira apresentação do 
dia foi com a fita, ao som de 
uma versão da música “Bad 
Romance”, da multiartista nor-
te-americana Lady Gaga. Em 
mais uma rotina sem falhas 
aparentes, a ginasta alcançou 
a nota 31.700.

Nas maças a exibição de 
Babi teve como trilha sonora 
uma versão em samba de “Ga-
rota de Ipanema”. A brasileira 
teve uma pequena falha, ao 
deixar um dos dois aparelhos 
cair no chão. Mas, apesar do 
contratempo, a curitibana ob-
teve nota 30.200, suficiente 
para garantir pela primeira 
vez uma brasileira na final da 
ginástica rítmica.

Na classificação final, Bár-
bara Domingos alcançou o so-
matório de 129.750 e terminou 
com a oitava melhor nota entre 
as 10 ginastas classificadas. A 
melhor nota foi a da italiana 
Sofia Raffaeli, com 139.100.

Ao contrário do que acon-
tece nas etapas regulares de 
Copa do Mundo e nos Mun-
diais de ginástica rítmica, na 
Olimpíada não há finais por 
aparelhos. Apenas a final in-
dividual geral.

Antes da final individual 

geral com Babi, a sexta (9) da 
ginástica rítmica em Paris co-
meçou às 5h, com as elimina-
tórias das provas por equipes, 
com participação do Brasil ou-
tros 12 países. A equipe brasi-
leira titular conta com Debo-
rah Medrado, Duda Arakaki, 
Nicole Pírcio, Sofia Madeira e 
Victoria Borges.

A competição tem início 
com duas rotinas. Na primeira, 
os conjuntos se apresentam na 
prova dos cinco arcos. Na se-

Edival Pontes conquista
o bronze no taekwondo

O brasileiro Edival Pontes, o 
Netinho, conquistou a medalha 
de bronze na categoria até 68 
quilos do taekwondo dos Jogos 
Olímpicos de Paris (França), 
ontem (8) na arena montada no 
Grand Palais, após derrotar o 
espanhol Javier Polo Perez por 
2 rounds 1.

Para alcançar o bronze olím-
pico o brasileiro teve que mostrar 
poder de reação, pois estreou na 
competição com derrota para o 
jordaniano Zaid Kareem. Mas 

O vôlei feminino 
do Brasil perdeu a 
chance de disputar 
a medalha de ouro, 
ao perder por 3 
sets a 2 para os 
Estados Unidos em 
partida disputada 
ontem (8) na Arena 
Paris Sul, dentro das 
Olimpíadas 2024. 
Com o resultado, as 
brasileiras disputarão 
a medalha de bronze 
amanhã (10). Até o 
jogo contra os EUA, 

o Brasil não havia perdido nenhum set durante os Jogos Olímpicos de Paris 2024, vencendo por 3 a 0 as partidas 
disputadas contra Quênia, Japão, Polônia e República Dominicana. Já as norte-americanas tiveram um início ruim, 
estreando com derrota para a China, mas vencendo Sérvia, França e Polônia.

Netinho recebeu a oportuni-
dade de disputar a repescagem 
por causa da classificação do 
lutador da Jordânia à decisão 
na modalidade. A medalha de 
Edival Pontes no taekwondo é a 
15º do Brasil nos Jogos de Paris. 
Já na história da modalidade 
em Olimpíadas, a conquista de 
Netinho é a terceira de um brasi-
leiro, após os bronzes de Natalia 
Falavigna, nos Jogos de Pequim 
(2008), e de Maicon Andrade, nos 
Jogos do Rio (2016).

Paraibano 
mostra poder 
de reação após 
estreia com 
derrota
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Decisão por medalhas terá 
início hoje (9) às 9h30
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gunda, as equipes competem 
na prova de três fitas e duas 

bolas. Avançam à final as oito 
melhores colocadas.

DIVULGAÇÃO
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